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БОЛЬШЕ ВНИМАНИЯ ЗИМНИМ 
ВИДАМ СПОРТА

Благодаря заботам Коммунистической 
партии а Советского правительства в на
шей стране созданы все условия для раз
вития физической культуры.

Год от года множатся успехи физкуль
турного движения в нашей стране, растут 
ряды физкультурников и повышается 
уровень мастерства советских спортсме- 
нов.

Особенно развиты такие виды спорта, 
ка к  футбол, волейбол, баскетбол, пла
ванье, гребля, легкая атлетика, лыжи, 
коньки, русский хоккей и т. п. Оздорови
тельное значение всех этих впдов спорта 
исключительно велико, они прочно вошли 
в быт советских людей.

Сейчас началась пора зимних спортив
ных состязаний, тренировок, зимней 
спортивной учебы.

В прошлый зимний спортивный сезон 
в нашей области значительно увеличилось 
число занимающихся в сек1ш ях лыжного 
и  ковЦ|Кобежного спорта, хоккея и фигур
ного катания, несколько улучшилась учеб
но-спортивная работа во многих физкуль
турных коллективах. Соревнования по 
лыжному спорту -показали рост спортив
ного мастерства слаломистов, двоеборцев 
и прыгунов с трамплина. Если в 1952 
году в соревнованиях на первенство обла
сти средний результат 10 лучших гон
щиков на 18 километров был равен 1 ча
су 26 минутам 32 сгекундам, то в 1953 
году он оказался равен 1 часу 07 мину
там 10 секундам. В гонках на дистанцию 
5 километров средний результат десяти 
лучших гонщиц достиг 24 минут 18 се
кунд против 26 минут 16 секунд по по
казателям 1952 года. Улучшилась спор
тивная техника слаломистов и прыгунов 
области. Появилось много талантливой 
спортивной молодежи. Спортсмены 
И. Абызов и А. Томашич вошли в состав 
сборной команды Советского Союза.

Значительных успехов добились и сель
ские спортсмены. Количество лыжников- 
разрядников на селе по сравнению с 1950 
годом выросло в два раза.

Однако, несмотря на некоторые успехи, 
в прошлом зимнем сезоне в работе фн.з- 
культурвых организаций имелось много 
существенных недоститков. В некоторых 
спортивных обществах работа по массово
му развитию зимних видов спорта прово
дилась плохо, учебно-тренировочные за
нятия зачастую проходили на низком ме
тодическом уровне. 9тим в основном и 
объясняется то, что в соревнованиях на 
первенство области по лыжам команды 
спортивных обществ «Шахтер», «Дина
мо» из Пышкино-Троицкого и Шегарско- 
го районов заняли последние места.

Ранняя зима в этом году дает возмож
ность физкультурникам нашей области 
значительно раньше, чем в предыдущие 
годы, стать на лыжи, коньки. Большин
ство спортсменов уже вышло на ледяные 
поля и лыжные дорожки. Однако в Ше- 
гарском, Кривошеинском и ряде других 
районов лыжный сезон, например, все 
еще не начался, так ка к  торгующие ор
ганизации не обеспечили своевременный 
мвоз в районы лыжного и другого зимне
го спортивного инвентаря. В этом повин
ны не только райпотребсоюзы, но и обл- 
промсовет (председатель тов. Поетнов), 
который из года в год не выполняет до
говорных обязательств по завозу лыж в 
районы области. До сего времени не от
крыт единственный каток на стадионе 
«Спартак» в г. Колпашево. Колпашевский 
горисполком не оказывает должной помо
щи спортивным организациям. Первые 
лыжные соревнования, проведенные в 
районах и в г. Томске, не везде прошли 
организованно и массово Например, в 
Шквальном районе г. Томска по вине рай
онного отдела здравоохранения соревнова
ния прошли на крайне низком уровне.

Все это говорит о том, что некоторые 
отделы здравоохранения, физкультурные 
организации, а также и отдельные мест
ные О веты  считают, что впереди еще 
времени много, торопиться некуда.

Попрежнему плохо осуществляет конт
роль и руководство за физическим воспи
танием учащейся молодежи областной от- 

------------------------------------L .I

дел народного образования. В большин
стве школ области отсутствуют зимние 
спортивные площадки, нет лыжного и 
конькобежного инвентаря, секции по зим
ним видам спорта не работают. Напри
мер, в Шегарской средней школе нет ни 
одной пары лыж, и уроки лыжной подго
товки совершенно не проводятся.

Необходимо принять все меры к  тому, 
чтобы устранить эти недостатки.

В календарных планах на зимний се
зон этого года намечен ряд важных спор
тивных мероприятий —  массовые заоч
ные соревнования по лыжному и конько
бежному спорту, соревнования на первен
ство спортивных обществ, районов и го
родов, зимние комплексные спартакиады, 
соревнования на первенство РСФСР.

Физкультурные организации области 
должны не только на высоком организа
ционном и спортивном уровне провести 
эти и другие соревнования, но и в пер
вую очередь использовать зимний сезон 
для широкой оздоровительной работы 
среди населения, для массового обучения 
молодежи прикладным видам спорта, для 
усиления работы по подготовке значки
стов ГТО.

Необходимо шире развернуть пропаган
ду зимних видов спофта среди населения. 
Пропаганда этих видов спорта должна со
четаться с вовлечением населения в раз
личные спортивные секции. Лыжники, 
конькобежцы, фигуристы и хоккеисты 
должны увеличить свои ряды за счет но
вых широких слоев молодежи, настойчиво 
совершенствовать свою общую физическую 
цадготовну и спортивное мастерство, гото
вить новые сотни спо|ртоменов-разрядБН-
ЕЮВ.

Дальнейший рост спортивно-техниче
ских результатов немыслим без значитель
ного улучшения постановки учебно-тре
нировочной работы. Залача преподавате
лей, тренеров и инструкторов состоит в 
том, чтобы постоянно совершенствовать 
свое мастерство, использовать в своей ра
боте опыт передовых коллективов, трене
ров и спортсменов, полнее использовать 
передовые методы советской системы фи
зического воспитания. Наши лучшие 
лыжники тт. Толмачев, Иванов, Шаба
нов, Мировская, Абызов, Томашич; конь
кобежцы —  Юринский, Безматерных, 
Мархальчук, Фолоякина, многие хок
кеисты и фигуристы имеют опыт круг
логодичной тренировочной работы. Этот 
опыт необходимо передать широкой мас
се спортсменов.

Добровольные спортивные общества, ор
ганы здравоохранения обязаны -позабо
титься о том, чтобы трудящимся были 
созданы все условия для занятий зимни
ми видами спорта. Необходимо добиться 
того, чтобы во всех крупных населенных 
пунктах области были катки. Необходимо 
увеличить количество лыжных станций, 
пополнить фонд прокатного спортивного 
инвентаря.

Очень важно, чтобы при^ катках и 
лыжных станциях были оборудованные 
теплые раздевалки, комнаты отдыха, бу
феты.

В зимнее время у  нас много любите
лей туристских походов, лыжных выла
зок. Коллективы физкультуры совместно е 
комсомольскими, профсоюзными организа
циями должны более широко использо
вать этот увлекательный вид зимнего от
дыха.

Хорошо организовать отдых трудящих
ся в зимнее время, создать широкие 
возможности для массового развития зим
них видов спорта, для занятий трудящих
ся этими видами спорта —  важная зада
ча органов здравоохранения и физкультур
ных организаций.

Партийные советские, профсоюзные и 
комсомольские организации области долж
ны принять все меры к  устранению 
имеющихся недостатков в деятельности 
физкультурных организаций, оказывать 
им повседневную помощь в работе.

Добиться в зимнем спортивном сезоне 
новых спортивных успехов и достиже
ний —  долг советских спортсменов и 
физкультурников.

Правильно организовать труд 
на лесозаготовках

☆  ☆

Лесозаготовители сдерж ат свое слово
На нашем предприятии имеются все 

условия для систематического выполне
ния и перевыполнения государственного 
плана лесозаготовок. Предприятие распо
лагает десятью трелевочными тракторами, 
тремя мотовозами, семью передвижными 
электростанциями и другой техникой. Это 
позволило большинство производственных 
процессов полностью механизировать.

За годы существования леспромхоза на 
мастерских участках выросли замечатель
ные кадры механизаторов, умело владею
щих техникой, ставших мастерами высо
кой производительности труда.

Однако наш леспромхоз систематически 
не выполняет государственных планов ле
созаготовок и находится в числе отстаю
щих предприятий комбината «Томлес». 
Объясняется это тем. что мы еще мало 
уделяем внимания организации труда, 
расстановке рабочих, использованию тех
ники.

Постановление Совета Министров СССР 
и Центрального Комитета КПСС «О лик
видации отставания лесозаготовительной 
промышленности» указывает нам пути 
выхода из прорыва.

С большой активностью проходило об
суждение этого постановления на лесо
пунктах и мастерских участках. Лесозаго
товители правильно критиковали недо
статки в руководстве лесозаготовками. 
Они указывали на то. что на участках 
неудовлетворительно используется техни
ка. плохо работает транспорт, что многие 
рабочие заняты на второстепенных рабо
тах, плохо готовятся лесосеки. Обсуждая 

! этот важнейший .тля работников лесной 
промышленности документ, наш коллектив

выработал ряд мер, направленных на 
улучшение организации труда и расста
новку рабочих, с тем, чтобы добиться по
вышения темпов заготовки и вывозки 
древесины.

Прежде всего мы решили высвободить 
большинство рабочих со вспомогательных 
и второстепенных работ и поставить их 
на работы, связанные с заготовкой, тре
левкой, раскряжевкой, погрузкой и вы
возкой леса. Сейчас у нас поставлены на 
эти работы 440 человек, или 70 процен
тов всего состава рабочих. Такое количе
ство рабочих, занятых на основных про
цессах лесозаготовок, позволит нам уве
личить количество вывезенной древесины.

Особое внимание уделяется разверты
ванию социалистического соревнования. 
80 процентов рабочих предприятия вы
полняет и перевыполняет нормы выра
ботки. Сейчас мы поставили задачу, что
бы в леспромхозе не было рабочих, не вы
полняющих норм выработки. С этой 
целью коллектив предприятия включился 
в социалистическое соревнование за вы
возку не менее полутора кубометров дре
весины в сутки на каждого списочного 
рабочего. Все рабочие взяли повышенное 
обязательство. С 29 ноября леспромхоз 
стал перевыполнять график вывозки леса 
на 100 кубометров.

Коллектив решил закончить государст
венный план осенне-зимних лесозаготовок 
досрочно —  к  20 марта 1954 года и до 
конца сезона заготовить и вывезти не 
менее 10.000 кубометров древесины сверх 
плана.

А. СВИЛЕНОН, 
заместитель директора Молчановского 
леспромхоза по политической части.

Н агии обязат ельст ва
отдельные механизаторыБорясь за выполнение постановления 

1 Совета Министров СССР и ЦК КПСС «О 
! ликвидации отставания лесозаготовитель
ной промышленности», многие механизато
ры активно включились в соревнование 
за вывозку не менее 1,5 кубометра дре
весины в сутки на одного списочного ра
бочего.

Я и мои товарищи, машинисты парово
зов Двухреченский. Мелехов и другие взя
ли обязательство ежедневно выполнять 
норму выработки на 140— 150 процентов 
и довести межподъемочный пробег паро
воза до 60 .000 километров вместо 36.000 
по норме. Взятые обязательства мы вы
полняем.

Хороших результатов в работе доби
лись электромеханик тов. Королев, брига
да разгрузчиков леса тов. Жарникова, 
сучкоруб тов. Голдобина и многие другие 
лесозаготовители Ланского леспромхоза.

Однако леспромхоз в целом из месяца 
в месяц не выполняет государственных 
планов, недодает народному хозяйству 
десятки тысяч кубометров древесины.

Это объясняется тем, что на ряде уча
стков еще плохо организован труд людей,

У К А З

П Р Е З И Д И У М А  В Е Р Х О В Н О Г О  С О В Е Т А  С С С Р

О награждении тов. Муранова М. К. 
орденом Ленина

в  связи е восьтдесятилетиеи со дня тией и Со0 етекии госулатютеш, на1гралить 
рождения тов. Муранова М. К и отмечая тов. Муранова Матвея Еонсталтиновжча 
его заслуги неред Коммунистичесвой па»р- орденом Ленина.

Председатель Президиума Верховного Совета СССР К. ВОРОШИЛОВ, 

Секретарь Президиума Верховного Совета СССР Н. ПЕГОВ.

Москва, Кремль. 28 ноября 1953 г.
------------------------------- □  □  □ --------------------------------

Прибытие в Москву торговой делегации 
Германской Демократической Республики

недобросовестно 
относятся к  машинам, а мастера участ
ков не организовали должного контроля 
за использованием техники. Так, на уча
стках мастеров Ровенекого и Пушинова 
часто простаивают лебедки, тракторы и 
другие механизмы. Нередко простои бы
вают из-за невыхода механизаторов на 
работу. Но мастера решительных мер не 
принимают.

Есть недостатки и в работе узкоколей
ной железной дороги. Водокачки на ли
нии недооборудованы, и нам приходится 
набирать воду из болот.

Сейчас в леспромхозе намечены меро
приятия. направленные на улучшение 
работы предприятия.

Сейчас каждый лесозаготовитель дол
жен проникнуться чувством ответствен
ности за состояние дел в леспром
хозе и приложить все усилия, чтобы 
ликвидировать отставание, включиться в 
соревнование за высокую выработку на 
каждого списочного рабочего.

И.> ПАЛКИН, 
машинист паровоза Лайского 

леспромхоза.

В  К и е в е  о о с т о я л о с ъ  то р ж е о г е е н н о е  отерЕ лтие н о в о го  го р о д с к о го  цельносва |> - 
н е го  м о с т а  ч е р е о  Д н е п р . М о ст  с о о р у ж е н  н а  го д  р а н ь т е  с р о к а . О н с о е д и н и л  
п р а в о б е р е ж н у ю  ц е н т р а л ь н у ю  ч а с т ь  с т о л и ц ы  С о в е тс к о й  У к р а и н ы  с  к р у п н е й ш и м  
п р о м ы ш л е н н ы м  р а й о н о м  г о р о д а  —  Д а р н и ц е й . П о с та н о в л е н и е м  С о в е т а  M h h h c jt - 
р о в  У к р а и н с к о й  С С Р  к  Ц К  К о м п а р ти и  У к р а и н ы  м о сту  п р и с в о е н о  и м я  д е й ст ви 
т е л ь н о г о  ч л е н а  А к а д е м и и  н а у к  У С С Р  Е. О . П а т а н а , к о т о р ы й  п р и н и м а л  б о л ьш о е  
у ч а с т и е  в  его  п р о е к т и р о в а н и и  и  с т р о и т е л ь с т в е .

Н а  с н и м к е : в и д  н а  м о ст  с о  с т о р о н ы  Д а р а н ц ы .
(Ф о т о х р о н и к а  T A C e V

Памяти С. М. Кирова
УРЖУМ. (Кировская область). Трудя

щиеся Уржума отмечают 19-ю годовщи
ну со дня злодейского убийства пламен
ного трибуна революции С. М. Кирова. 
На предприятиях, в колхозах и учрежде
ниях района агитаторы проводят беседы и 
доклады о его жизни е деятельности.

Увеличилось число посетителей Дома- 
музея С. М. Кирова. Здесь побывали де
сятки экскурсий рабочих, колхозников, 
учащихся из различных районов области, 
а также из Коми, Марийской и Удмурт
ской автономных республик.

БАКУ. В центре Баку по улице Хагзни

находится дом, где с 1921 года по 1926
год жил секретарь ЦК КП(б) Азербайд
жана Сергей Миронович Киров. В эти дни 
в квартиру-музей С. М. Кирова прих(и 
дит много посетителей: нефтяники, маши
ностроители, домашние хозяйки, учащие
ся, воины Советской Армии и Флота. В 
квартире-музее собрано более 400 экспо
натов.

В библиотеках партийных комитетов, 
дворцах культуры, клубах организуются 
выставки и фотовитрины, посвященные 
памяти пламенного революционера.

30 ноября. (TACGX

Т р у д о в ы е  у с п е х а  л есо за го т о в и т е л е й
КИРОВ. В леспромхозах и лестраихозах 

области создаются постоянные бригады а 
мастерские участки по подготовке лесо
сек к заготовке древесины. Переходя на 
работу по графику цикличности, работни
ки Шурминского леспромхоза комбиыаха 
«Кирлес» организовали бригаду, выделив 
в ее распоряжение два трактора «КТ-12» 
и много других механизмов. За короткий 
период было подготовлено свыше 50 гек
таров лесосечного фонда и тем самым соз
даны все необходимые условия для ус

пешной работы двух поточных линий, за
готовляющих древесину.

Прошло меньше месяца после создания 
постоянной бригады, но результаты уже 
сказались: Шурминский леспромхоз из 
отстающих выходит в число передовых. 
Многие механизаторы предприятия выра
батывают по две нормы.

Большое внимание подготовке лесосек 
уделяется в Малмыжском леспромхозе. 
Там организован мастерский участок.

30 ноября. (ТАСС).

С т а н да р т н ы е д о м а
КИРОВ, 30 ноября. (ТАСС). Коллектив . меститься 4.000 семей. Каждая квартира

Лесопункту нужна помощь
Коллектив Нюрольского лесозаготови

тельного пункта Каргасокского леспром
хоза, включившись в соревнование за 
увеличение выработки на каждого списоч
ного рабочего, добился первых успехов. 
На лесопункте лучше стали использовать
ся механизмы, возросла производитель
ность труда многих рабочих. Это позволи
ло нам план 10 месяцев выполнить на 
107 процентов.

Но коллектив нашего лесопункта мог 
бы работать значительно лучше. Однако 
сейчас мы оказались перед серьезными 
трудностями, которые мешают нам в ра
боте. Преодолеть эти трудности без помо
щи работников комбината «Томлее» мы 
не можем.

Дело в том, что строительство Нюроль
ского лесозаготовительного пункта велось 
с таким расчетом, что к месту лесозаго
товок будет проложена лесовозная доро
га, которая по мере отдаления лесосек от 
центрального поселка Мызгино будет уд
линяться.

Но дорога не построена. Разработка 
лесосек передвинулась. Поэтому появи
лась необходимость построить новый по
селок на расстоянии 87 километров от 
Мызгино.

Чтобы не допустить снижение темпов 
лесозаготовок, нужно быстрее решить во
прос о строительстве дороги. В этом нам 
должны оказать серьезную помощь руко
водители комбината «Томлес».

Наши две передвижные электростанции 
уже не в состоянии обеспечить потреб
ность в электроэнергии. Это отрицатель
но сказывается на производительности 
труда на мастерских участках. Крайне 
необходима еще одна электростанция 
ПЭС-12-200.

Серьезный недостаток, мешающий нам 
увеличить выработку на каждого списоч
ного рабочего, —  мало квалифицирован
ных руководящих кадров. Работники ком
бината в течение длительного времени 
обещают направить мастера на лесопункт, 
но до сих пор этого не сдела.ти.

Коллектив Нюрольского лесозаготови
тельного пункта приложит все силы к 
тому, чтобы годовой план заготовки и 
вывозки леса выполнить досрочно, дать 
сверх плана 2.000 кубометров древесины. 
Но руководители комбината «Томлес» обя
заны оказать необходимую помощь.

В. РЫБИН,
начальник Нюрольского лесозагото

вительного пункта Каргасокского 
леспромхоза.

Кировского лесозавода вчера завершил 
выполнение годового плана по выпуску 
стандартных четырехквартирных сборных 
домов.

На лесозаготовительные предприятия 
Кировской и Молотовской областей отправ
лена тысяча домов, в которых магут раз-

стандартного дома состоит из двух ком
нат и кухни.

За последнее время лесозавод стал изго
товлять дома для сельского хозяйства. 
Пять таких домов получила Пасеговск&я 
МТС Кировского района. Четыре стан
дартных дома для специалистов сельского 
хозяйства получила Кировская МТС.

Н а  ст р о и т ельст ве  
К уйбы ш евской ГЭС

ЖИГУЛЕВСК (Куйбышевская область), 
30 ноября. (ТАСС). Все шире разверты
ваются работы в Жигулях. Тесно стало у 
горы Могутовои. в котловане под здание 
Куйбышевской ГЭС. На дно котлована, 
которое оказалось на десятки метров ни
же уровня Волги, бетонщики уложили 
свыше ста тысяч кубометров бетонной 
массы, полным ходом идет сооружение 
первых секций фундамента ГЭС. Непода
леку высятся корпуса бетонных заводов, 
стрелы башенных и портальных кранов, 
опоры бетоновозной эстакады.

Ни днем, ни ночью не смолкает грохот 
машин на этой крупнейшей строительной 
площадке. По дну котлована почти непре
рывным потоком мчатся самосвалы с зем
лей, бетоном, с арматурой и опалубкой. 
Движутся стрелы вранов —  в блоки ус
танавливаются многотонные металлоконст
рукции, опрокидываются бадьи с бетоном.

Высоких производственных показателей 
добился ‘ коллектив правобережного гидро
технического района, досрочно выполнив
ший годовой план земляных работ. Из 
котлована в этом году вынули свыше 
трех миллионов кубометров грунта.

ВЫПОЛНЕВ 
11-МЕСЯЧВЫЙ ПЛАН

КЕМЕРОВО. Коллектив комбината «Куз- 
бассуголь», соревнуясь с донецкими шах
терами, сегодня завершил выполнение 
плана добычд угля, рассчитанного на 
И  месяцев.

Сейчас в Кузбассе пять трестов и боль
ше половины шахт добывают уголь в счет 
декабря. Пять угольных предприятий до
срочно завершили годовой план.

РОСТОВ-на-ДОНУ. Горняки комбината 
«Ростовуголь» одержали трудовую побе
ду. 28 ноября они досрочно завершили
11-месячный план добычи топлива.

Соревнуясь за досрочное выполнение 
пятилетнего плана, ростовские шахтеры 
добывают ежедневно на два эшелона угля 
больше, чем в это же время- в прошлом 
году.

ЧУСОВОЙ (Молотовская область). Се
годня коллектив Чусовского металлурги
ческого завода досрочно выполнил один
надцатимесячный план по всему метал
лургическому циклу. На тех же прои.шод- 
ственных мощностях дано чугуна, стали 
и проката значительно больше, чем за 
соответствующий период прошлого года.

29 ноября. (ТАСС).

Устранить недостатки в работе агрозоотехнических курсов

29 ноября в Москву прибыла торговая 
делегация Германской Демократической 
Республики, возглавляемая министром 

■'внешней и внутригерманской. торговли 
К. Грегор.

На аэродроме делегацию встречали за
меститель нинистра внешней торговли

СССР С. А. Борисов, член коллегии МВТ 
СССР М. Г. Лошаков и другие.

Делегацию также встречали члены по
сольства Германской Демократической 
Республики в Москве во главе с чрезвы
чайным и полномочным послом Р. Ап- 
пельт.

В езш-оках neipeaoiBHRoe колхозного про
изводства Алексаадровокого района появи
лось ншало новых имев доярок, чабанов, 
заведующих фермами, пастухо®. В основ
ном это колховнЕК|И, юотофые в прошлом 
году учились на трехлетаих airpoooorexHH- 
чесжих куреж .

Телятница колжоа имени Сталина Ав
густа Ивановна Курицына рассказывает:

—  Я всегда старалась работать хоро
шо. Но все время чувствовала, что знания 
мои недостаточны. А когда начала посе
щать курсы, работать стало легче.

Таких работников животноводства, как 
тов. Курицына, нуждающихся в пополне
нии своих теоретических знаний, в рай
оне много. Однако не все они имеют воз
можность учиться, потому что агрозоотех
нические курсы создаются ее везде. 
Кружки, как правило, комплектуются из 
колхозников, живущ их на центральных 
усадьбах На заимкак же. где находятся и 
чабаны, и телятницы, и доярки, таких 
кружков нет.

В начале прошлого учебного года в 
районе было создано 3 агротехнических 
кружка, 16 зоотехнических, в которых 
занималось более 170 колхозников. Для 
работы кружков как будто имелось все 
необходимое. И все же занятия в некото
рых из них проводились плохо. До конца 
года проучилась лишь половина слушате
лей.

К таким течальным итогам привело ха
латное отношение некоторых слециалиотрв 
к  своим обязанностям. В колхозах имени

Микояна, имени Свердлова, имени Воро
шилова занятия проходили от случая в 
случая). Отдельные руководители крулйков 
приходили на занятия неподютовле1нными 
и не могли дать необходямыл знаний.

Районное управление сельского хозяй
ства не интересовалось учебой колхозни
ков, не контролиро>вало работу кружков. 
За зизгу не было проведено ни одного се
минара руководителей кружков. А необхо
димость в  этих семинарах и в инстр^тта- 
жах была большая. Некоторые зоотехни
ки, ветфельдшеры нуждались в практи
ческой помощи. А такие опытные специа
листы, ка к  тт. Корф, Исакова, смогли бы 
поделиться опытом своей работы. Они 
охотно рассказали бы, ка к  лучше строить 
занятия на ту или иную тему, какие 
привлечь материалы и как нулгно ими 
пользоваться.

При районном уцравлетши сельского хо
зяйства была создана группа сель(жохо- 
зяйственной пропаганды. Она должна бы
ла разрабатывать лекции, но ничего не 
сделала.

Постановление сентябрьского Пленума 
ЦК КПСС требует устранить формализм 
в обучении колхозников, прививать 
слушателю) курсов практические навыки 
в применении передовых приемов работы 
и обеспечить тем самым крутой подъем 
производственной деятельности колхозов.

Однако управление сельского хозяйства 
до сих пор не приняло решительных мер, 
направленных на улучшение агрозоотех

нической учебы. Зоотехнические курсы 
вновь созданы только на центральных 
усадьбах колхозов, причем е самым незна
чительным охватом слушателей. В агро
зоотехнические кружки  зачислено 14- че
ловек, в зоотехнические —  64 человека, 
тогда как в животноводстве района занято 
свыше 350 колхозников.

Посмотрим на список нежотофых круж 
ков. На зоотеаничеокие курсы в аолхозе 
имеии Дзержинского зашеано всего 6 че
ловек, в колхозе имени Дештаа —  5, в 
колхозе нмеяи Ворошилова —  7, в колхо
зе югени Молотова —  5.

Почему же так мало колхозников охва
чено агротехнической и зоотехнич1еской 
учебой? Ведь желающих учиться гораздо 
больше. Потому что этим вопросом совер
шенно не занимается районное -управле
ние сельского хозяйства.

Нет нужды доказывать, что управление 
оельокого хозяйства с тов. Кочетковым во 
главе не только не исправило недостатки 
прошлого года в подборе преподавателей, 
в организации занятий, но допустило но
вые, более серьезные ошибки.

В прошлом году к  занятиям в кружках 
приступили с большим опозданием. Не во
время была начата учеба и в этом году. 
В постановлении заседания бюро райкома 
КПСС, на котором рассматривался вопрос 
о работе агрозоотехнических курсов, ука
зывалось. что занятия должны быть на
чаты с 15 .октября. По этого не случи
лось. 6  указанный день занятия были

начаты только в 2— 3 колхозах. В ос
тальных же руководители кружков или 
не знали, что они назначены руководите
лями, или им ничего не было известно о 
том, когда нужно приступить к  занятиям.

I По словам тов. Кочеткова, зооветспециа- 
листы, которые проводят занятия в круж - 

; ках, обеспечены всем необходимым. Но на 
вопрос, чем же они располагают, что из 
наглядных и учебных пособий для них 

I приобретено, тов. Кочетков ответить за- 
j Т1)удняется.
I Правления колхозов имени Куйбышева, 
[имени Молотова, имени Микояна ничего 
ие сделали, чтобы создать условия для 
нормальной работы курсов. Где намечено 
место для занятий, не тесно ли в .поме
щениях, если ли там столы, стулья, свет, 
по каким дням и в какое время должны 
собираться слушатели, —  об этом в кол
хозах никто ничего не знает.

Что же касается группы сельежохоеяй- 
отвенной пршаганды, то ее начали созда
вать только в конце октября. Работы ее 
пока еще не видно. Заседания педсовета 
почему-то решено проводить не ежемесяч
но. как этого требует существующее поло
жение, а раз в квартал.

Все эти факты говорят о том, что ра
ботники районного управления сельского 
хозяйства попрежнему продолжают фор
мально относиться к  обучению колхозни
ков.

А. СТАДУХИН.
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ПЛЕНУМ ЛЕНИНГРАДСКОГО ОБКОМА 
И ГОРКОМА КПСС

ЛЕН]^НГРА.Д, 28 ноября. (ТАСС). На 
(ДНЯХ состоялся объединенный пленум об
кома и Ленинградского горкома КПСС.

Пленум ô JKOMa партии освобоетл от 
обязанностей перэо.'Х секретаря Ленинград- 
екого обкома КПСС то®. Андрианова В. Б..

В связи с переходом тов. Игнатова Н. Г. 
яа работу в аппарат ЦК КПСС пленум 
освободил его от обязанностей второго 
секрета1ря обкома КПСС и первого секрета
ря Леиинградского горкома КПСС.

----------------------------- □

Пле1нум избрал первым секретарем Ле
нинградского обкома КПСС тов. Козло
ва Ф. Р., вторым секретарем Ленинград
ского обкома КПСС тов. Во|робьева Г. И.

Плевгум горкома КПСС избрал первым 
секретарем Лени1нградск»о(го горкома КПСС 
то®. Замчовокого И. К.

В работе пленума принял участие Сек
ретарь ЦК КПСС тов. Хруще® Н. С.

□  □ ------------------------------

З а  д а л ь н е й ш е е  у л у ч ш е н и е  
п а р т и й н о й  п р о п а г а н д ы

(С  п л е н у м о в  р а й к о м о в  п арт и и )
Пленум Молчановского райкома партии 

обсудил вопрос о дальнейшем улучшении 
марксистско-ленинского образования ком
мунистов и  беспартийного актива в рай
оне.

Докладчик— секретарь райкома тов. Сит
ников и выступившие в прениях отмеча
ли, что в нынешнем году занятия в сети 
партийного и комсомольского просвеще
ния проходят организованнее, на более 
высоком идейно-теоретическом уровне.

Вместе с этим в организации партий
ного просвещения имеются серьезные не
достатки.

В некоторых кружках и политшколах, 
как, например, при партийных организа
циях колхозов «Охотник и рыбак», «Стра
на Советов», имени Чкалова, до сих пор 
занятия не начинались.

Неудовлетворительно рукюоодят полити
ческим образованием коммунистов и бес
партийного актива парторганизации Мо- 
гочинского лесозавода, сплавной конторы 
и другие.

На пленуме были подвергнуты резкой 
критике коммунисты директор Могочин- 
ского лесозавода тов. Бушуев, директор 
Тунгусовской МТС тов. Степанов, началь
ник отдела рабочего снабжения лесозаво
да тов. Богданова за безответственное от
ношение в повышению своего идейно- 
теоретического уровня.

Пленум отметил, что бюро райкома 
партии аа протяжении почти двух меся
цев ни разу не обсудило на своих засе
даниях вопросы о партийном просвеще
нии в районе. Плохо руководил учебой 
коммунистов и отдел пропаганды и аги
тации райкома КПСС. Отдел до сих пор 
не собирал консультантов, не организовал 
чтение лекций по истории партии и по 
отдельным произведениям классиков марк
сизма-ленинизма Д.ЛЯ самостоятельно изу
чающих марксистско-ленинскую теорию. 
Отдел пропаганды • и агитации райкома 
партии смирился с недостатками в рабо
те ряда кружков и политшкол, не при
нял решительных мер по улучшению по
становки политического образования ком
мунистов и беспартийного актива.

Пленум также отметил, что некоторые 
парторганизации выпустили из поля зре
ния важный участок работы —  распро
странение периодической печати. Мало 
занимается еще распространением газет 
и журналов, а также улучшением книж 
ной торговли в районе и райком КПСС. В 
результате в районе подписка на газеты 
и журналы затягивается, торговля книга
ми. особенно на лесозаготовительных 
предприятиях, поставлена плохо. На ма
стерских участках и лесопунктах нельзя 
купить самой необходимой литературы, 
которая в большом количестве имеется в 
магазинах книготорга в селе. Молчаново.

Пленум принял постановление, в кото
ром наметил меры улучшения марксист
ско-ленинского образования коммунистов 
и  беспартийного актива.

V
Состоялся VI пленум Пышкино-Троиц- 

кого райкома КПСС. Пленум обсудил воп

рос о состоянии и мерах улучшения пар
тийного просвещения и комсомо.тьского 
политпросвещения. С докладом выступила 
заведующая отделом пропаганды п агита
ции райкома партии тов. Попова.

Докладчик и выступившие в прениях 
отмечали, что в районе была проделапа 
значительная работа по подготовке к  но
вому учебному году в сети партпросвеще
ния и комсомольского политпросвещения. 
На высоком идейном уровне сейчас про
ходят занятая в кружках по изучению 
истории КПСС при Беляйской судоверфи 
(пропагандист тов. Никитин), при Рожде
ственской семилетней школе (пропаган
дист тов. Шевнин) и других.

Однако постановка и идейный уровень 
политического образования коммунистов 
и комсомольцев в районе вое еще не от
вечают требованиям XIX съезда партии. 
Занятия в ряде кружков нередко срыва
ются, проходят на низком идейно-теоре
тическом уровне. Кружки  при Ново-Ма- 
риинской территориальной парторганиза
ции, при парторганизациях Усть-Юльско- 
го сплавного, участка и Лайского строй
участка до сих пор не приступали к  ра
боте.

Особое внимание участники пленума 
уделили работе коммунистов, занимаю
щихся политическим самообразованием. 
9ту форму учебы избрало себе значитель
ное число коммунистов,- и особенно из 
числа руководящих работников. Но мно
гие из них учатся плохо, а отдел пропа
ганды и агитации райкома партии, секре
тари первичных парторганизаций контро- 
.1Я за их работой не осуществляют, не 
оказывают им и необходимой помощи. 
Лекторы райкома партии до сих пор не 
прочитали для самостоятельно изучающих 
ни одной лекции. Не выполняют своих 
обязанностей и многие консультанты.

Члены райкома тт. Полунин, Воскре
сенский, секретарь парторганизации Пыш- 
кинской МТС тов, Шадрин указывали на 
серьезные недостатки в работе вечерней 
школы рабочей молодежи. Выступающие г 
указывали на то. что отдел пропаганды и ' 
агитации райкома, первичные парторга
низации слабо контролируют и недоста
точно оказывают помощи райкому комсо
мола. комсомольским организациям в на
лаживании политической учебы комсо
мольцев и молодежи.

Заведующий партийной библиотекой 
райкома партии тов. Чернов, члены рай- 
ко.ча тт. Никитин, Параев указывали, что 
серьезные недостатки в постановке пар
тийного просвещения допущены в резуль
тате отсутствия повседневного руководст
ва и контроля со стороны райкома нар- 
тии и первичных парторганизаций за 
марксистско-ленинским образованием кад
ров. Секретари райкома партии, члены 
бюро не посещают занятий кружков и по
литшкол, а работники отдела пропага»гды 
и агитации райкома КПСС редко бывают 
на местах, не знают действительного по- 
.тоженпя дел в работе сети партийного и 
комсомольского просвещения.

По обс ’̂жденному вопросу пленум при
нял постановление.
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ВАЖНАЯ ЗАДАЧА РАБОТНИКОВ 
НАРОДНОГО ОБРАЗОВАНИЯ

Семинар библиотечных 
работнинов

В профсоюзном кабинете облпрофсовета 
состоялся однодневный семинар заведую
щих профсоюзными библиотеками област
ного центра.

С лекцией о задачах библиотечных ра
ботников по пропаганде решений пятой 
сессии Верховного Совета СССР и сен
тябрьского Пленума ЦК КПСС выступил 
действительный член Томского отделения 
Всесоюзного общества по распространению 
политических и научных знаний, канди
дат исторических наук И. Т. Белимов. 
З а ве д у^а я  библиографическим отделом 
областной библиотеки А. И. Шевченко 
сделала обзор новинок художественной 
литературы. Участников семинара позна
комили также с едиными правилами опи
сания произведений печати, с работой об
ластного бибколлектора.

Подобные семинары облпрофсовет на
мечает проводить ежемесячно.

Пропаганда передовых способов 
посадки и посева 

сельскохозяйственпых культур

В колхозах Асиновского района демон
стрируется киножурнал 9 «Новости 
сельского хозяйства», в котором расска
зывается о .квадратно-гнездовом способе 
посадки и посева сельскохозяйственных 
культур. Киножурнал просмотрели кол
хозники семи сельхозартелей. На сеансах 
присутствовало около 1.500 человек. Семь 
раз демонстрировался киножурнал в рай
онном Доме культуры,

В колхозе «Комсомолец» агроном тов. 
Горбачев прочитал лекцию на тему: 
«Квадратно-гнездовой способ посадки кар
тофеля и его агротехника». После лекции 
состоялось расширенное заседание правле
ния колхоза, на котором было принято 
решение в будущем году произвести по
садку картофеля только квадратно-гнездо
вым способом. На каждый гектар площа
ди, очФедрнной под картофель, решено вы
везти по 30 тонн навоза и по 3 центнера 
золы.

Чаинская районная 
сельскохозяйственная 

выставка

в  селе Подгорном, Чаинского района, 
проведена районная сельскохозяйственная 
выставка.

Колхоз имени Хрущева представил на 
выставку корову-рекордистку, которая за 
10 месяцев дала 3.100 литров молока.

Этот же колхоз продемонстрировал фо
томонтаж, рассказывающий об организа
ционно-хозяйственном укреплении артели. 
За последние три года колхоз построил 
13 крупных объектов, в том числе ти
повой коровник, конный двор, три телят
ника.

Большой интерес у  посетителей выстав
ки  вызвал стенд с экспонатами Чаинско- 
го госсортучаетка, получившего высокий 
урожай зерновых и зернобобовых куль
тур. Например, в текущем году получен 
урожай шпеницы «гарне1т» по 20 цечггн©- 
ро© с гектара, ржи «вяткй» —  25,7 
центнера с гектара и гороха —  20,9 
центнера с гектара.

На выставку представили свои экспо
наты Чаинское элитно-семенное хозяй
ство, Нарымская госу,дарственная селек
ционная станция и Чаинская МТС.

В ы п л а т а  вы и гр ы ш ей
Сберегательные кассы г. Томска при

ступили к  оплате выигрышей по облига
циям Государственного займа восстановле
ния и развития народного хозяйства 
СССР (выпуск 1951 года) по 4-му тира
жу. За два дня сберкассами оплачено 
3.797 выигрышей на сумму 866 тысяч 
рублей, в том числе 44 выигрыша по од
ной тысяче рублей.

Кроме того, в центральную сберегатель
ную кассу Я5 131 Куйбышевского рай
она предъявлены две облигации, на ко
торые пали выигрыши по 25 тысяч руб
лей. В сберкассу Кировского района 
предъявлена облигация, на которую пал 
выигрыш в 5 тысяч рублей. ■>

Всего с начала года сберегательными 
кассами области выплачено населению 
выигрышей на сумму 23.838 тысяч руб
лей. Это на 7.959 тысяч рублей больше, 
чем за 11 месяцев 1952 года.

В Ба®ча1рском райо(не вопросами деятель
ности школ постоянно занимаются райис
полком и районный комитет партии, зна
чительную помощь школам оказывают 
сельские Советы.

Подготовка школ в текущему учебному 
году в нашем районе началась своевремен
но. Уже к  15 августа в 27 школах был 
закончен текущий ремонт и четыре школы 
отремонтированы капитально. Особо следу
ет отметить участие общественности в 
ремонте школ. Колхоз ^мени Ворошилова 
для этой цели выделил людей и транспорт. 
Бюльпгую помощь школам оказала общест
венность Малиновского и Богатыревского 
сельсоветов, внимательно отнеслись в 
нуждам школы работники Андариинсвого 
лесопункта.

Еще в начале августа исполком райсо
вета заслушал отчеты районо и несколь
ки х  цреаседателей сельсоветов по вопросу 
о ходе подготовки школ к  новому учебло- 
му году.

Точный учет всех детей школьного воз
раста —  это также важное условие ус
пешного выполнения закона о всеобуче. 6 
районе с помощью партийных и советских 
органов учет детей был проведен в сжа
тые сроки. К  1 сентября было ясно, 
сколько учеников приступит к  занятиям в 
том или другом классе, кто из них в чем 
нуждается.

В первые дни занятий проведена выбо
рочная проверка примерно в ноловиве 
всех школ. Было устаноблено, что всего 
один ребенок остался вне школы.

Нужно сказать, что с каждым годом 
число учащихся, нуждающихся в матери
альной помощи, сокращается. Это обуслов
лено общим ростом благосостояния совет
ского народа Однако и сейчас есть слу
чал, когда оФД'ельным учащимся сельских 
школ нужна помощь. Для этого в ряде 
школ созданы фонды всеобуча.

В прошлом году отдельные родители 
отвлекали школьников от учебы, посылая 
их на уборку огородов и т. д. В ряде школ 
этот вопрос был поставлен на родитель
ских собраниях, учителя провели беседу 
на квартирах е родителями. В этом учеб
ном году все учащиеся своевременно на
чали учебу.

Работники районо и школ заранее дого
ворились с руководителями колхозов о 
подвозке к  школам далеко живущ их уча
щихся.

Все перечисленные меры помогают шко
лам района выполнять закон о всеобуче.

Но было бы неверно думать, что всего 
этого достаточно для выполнения закона о 
всеобуче. Необходимо осуществлять по
стоянный контроль за ходом занятий, до
биваться их высокой идейности и глуби
ны, высокой успеваемости школьников.

С первых дней занятий у нас началась 
■регулярная работА по инспектнроваш1го 
школ. К настоящему времени инспек
торская проверка закончена пример
но в половине всех школ района. При 
этом особое внимание обращено на те 
школы, куда посланы на работу 
молодые учителя и где по итогам 
прошлого года была низкая успевае
мость. В процессе инспектирования учите
лям многих школ оказана существенная 
помощь. Но следует отметить, что районо 
все же'недостаточно регу.лярно контроли
рует работу школ, не всегда глубоко вни
кает в содержапие педагогического про
цесса, слабо обобщает опыт лучших учи
телей, хотя методический кабинет и мето
дические объединения имеют для этого все 
возможности.

Требования к  советской школе растут 
из года в год. Мало того, чтобы учи
лись все дети школьного возраста. На
до, чтобы они учились хорошо, по

лучали глубокие и прочные знания, а 
также различные практические навыки. 
Наряду со строгим выполнением закона 
о всеобуче привитие учащимся сельских 
школ практических навыков, политехни
зация обучения является важнейшей зада
чей школьных работников.

В Бакчарском районе есть школы и от
дельные учителя, накопившие богатый 
опыт, достойный широкой популяризации. 
Взять, к  примеру, Больше-Галкинскую се
милетнюю школу. При школе создан учеб
но-опытный участок, имеются теплицы. 
Здесь школьники ставят опыты по выра
щиванию различных сельскохозяйствен
ных культур, добиваются высоких урожа
ев льна, картофеля, культивируют даже 
такие южные растения, ка к  хлопок. В 
школе создан хороший биологический ка
бинет, ребята разводят кроликов, голубей, 
проводят интересные биологические опы
ты.

Характерно, что пришкольный участок 
с-тужит практической базой ее только для 
учителя-биолога, но и для преподавателей 
других школьных дисциплин. Так, на уро
ках математики ребята измеряют свой 
участок и его отдельные делянки, вычер
чивают его план, размечают дорожки, че
редование посевов и т. д. На уроках хи
мии определяют состав почвы с участка, 
изучают химический состав удобрений. 
Работа колхозной электростанции, радиоуз
ла, работа сельскохозяйственных машин н 
механизмов изучается школьниками на 
уроках физики. Учащиеся хорошо знают 

; свой колхоз. Они бывают на фермах, зна
комятся с различными отраслями колхоз
ного производства.

Такие примеры можно привести из 
практики работы и других школ. Напри
мер, при средней и семилепшей бакчар- 
екях школах для учм гихся  старших клас
сов созданы круж ки  по изучению трактора 
и комбайна. В ыпускник школы будет 
иметь не только теоретическое представ
ление об этих важнейших сельскохозяйст
венных машинах, но и некоторые практи
ческие навыки. Ему будет достаточно 
краткосрочных курсов, чтобы овладеть 
специальностью тракториста или комбай
нера.

Для того, чтобы вовможно больше при
вить учащимся практические навыки, 
многие школы Бажча1рского района реши
ли окавать силами школьников пражтичо- 
скую п-омощь колхозному селу. Намечено 
посеять н  обращ ать не менее 70 гекта
ров картофеля, собрать для колхооов две 
тысячи центнеров золы, изготчюигь 5 ты 
сяч торфошрегнойных торш отов.

Опыт показывает, что в fe x  сельских 
школах, где занятия умело увязываются е 
практикой, где умеют заинтересовать уча
щихся и прививают им прочные и глубо
кие знания, —  в таких  школах отсева 
учащихся не наблюдается.

Вопросы дальнейшего укрепления связи 
учебного процесса с практикой сельского 
хозяйства вынесены для обсуждения на 
районном совещании руководителей школ.

В школах Бакчарекого района имеется 
еще немало недостатков. Ряд школ мед
ленно решает задачу политехнизации обу
чения. Успеваемость в школах в целом по 
району за первую четверть составляет 77 
проценте®.

Перед советской школой стоят большие 
и ответственные задачи. Коллективы школ 
и работники органов народного образова
ния Бакчарекого района должны прило
жить максимум усилий, чтобы повысить 
успеваемость учащихся.

Н. ШЕРСТНЖ, 
заведующий Бакчарским районо.

А. ЩЕРБАКОВ, 
пропагандист райкома КПСС.

Дополнительная оплата труда 
в животноводстве

Дополпительпая оплата труда колхоз
ников за перевыполнение заданий по вы
ращиванию молодняка, сохранению взрос
лого скота и повышению продуктивности 
животноводства применяется в колхозах 
уже несколько лет. Практика многих кол
хозов показала, что дополнительная опла
та является важным условием повыше
ния производительности труда колхозных 
животноводов, способствует закреплению 
кадров на фермах, повышает их ответст
венность за порученное дело, укрепляет 
трудовую дисциплину.

В ряде колхозов Пынгкино-Троицкого 
района выдача дополнительной оплаты 
колхозникам, занятым на обслуживании 
общественного животноводства, приме
няется очень широко. В 1952 году работ
никам животноводческих ферм района вы
дано 2.700 килограммов зерна и 125 го
лов скота. Только в колхозе имени Хру
щева за перевыполнение производствен
ных заданий по выращиванию молодняка 
и сохранению взрослого скота в 1952 го
ду работникам животноводства по реше
нию общего собрания в порядке дополни
тельной оплаты выдано 9 т е . т ,  11 я г
нят и 5 поросят.

Правление колхоза «Путь Октября» по 
решению общего собрания колхозников 
выдало работникам животноводства б те
лят и 22 поросенка.

В текущем году еще большее число 
колхозников, занятых в животноводстве, 
будет иметь право на получение допол
нительной оплаты труда. Доярки, телят
ницы. свинарки, конюхи и чабаны мно
гих колхозов перевыполняют свои произ
водственные задания.

Доярка колхоза имени Сталина тов. Со
рокина при годовом плане надоя на одну 
фуражную корову в 1.350 литров за 9 
месяцев текущего года надоила по 1.302 
литра молока от каждой коровы, тов. Ко- 
бриноц из колхоза «Путь Октября» при 
годовом плане на фуражную корову в 
1.200 литров надоила но 1.221 литру. 
ЧаОац колхоза «Путь Ильича» получил и

сохранил на каждые 100 овцематок по 
154 ягненка, а чабан колхоза «Путь к 
социализму» тов. Акимов в этом году по
лучил и сохранил на каждые 100 овце
маток по 126 ягнят.

Правительством установлены показате
ли, за превышение которых колхозники, 
работающие в , животноводстве, получают 
дополнительную оплату. Размеры ее оп
ределены отдельно для каждой области, 
края и республики. Для Томской об.тасти 
установлен следующий размер дополни
тельной оплаты труда.

Дояркам-скотницам она установлена за 
выращивание телят п перевыполнепие 
плана по надою молока. Например, дояр
ка обслуживает по 8 коров и ногелой, вы
ращивает телят до 20-днсюшич) воораста. 
В этом случае доярке-скоткице .за получе
ние телят от всех закрепленных коров и 
полную их сохранность правление колхоза 
выдает в порядке дополнительной оплаты 
150 литров молока и.ти одноих) теленка в 
четырехугосячном возрасте. При выращи
вании не менее 90 процентов телят от 
закрепленных коров выдается 75 литров 
молока. Взамен молока доярка может по
лучить одного ягненка в четырехмесячном 
возрасте или оаного поросенка в двухме
сячном возрасте.

Если же доярка-скотница обслуживает 
менее 8 коров и нетелей, то ей в виде 
дополнительной оплаты труда за получе
ние и полную сохранность телят от всех 
закрепленных коров и нетелей выдается 
за каждого теленка по 4 литра молока 
или же иоросята, ягнята из расчета 1 ки 
лограмм живого веса за каждого полу
ченного и сохраненного теленка.

Высокую дополнительную оплату труда 
доярка получает и за перевыполнение 
плана по надою молока. Чем выше надой 
молока по закрепленной группе коров, 
тем большая доля идет ей в качестве до
полнительной оплаты. Если план по на
дою молока по закрепленной группе ко
ров предусмотрен, например, в 1.500 .лит

ров на фуражную корову, то доярке за 
перевыполнение этого плана начисляется 
15 процентов всего молока, надоенного 
ею сверх плана. При плане удоя от 1.500 
до 2 тысяч литров молока доярке причи
тается получить 20 процентов молока, 
надоенного сверх плана.

За дояркой то'в. Кобринец из колхоза 
«Путь Октября» закреплено 14 коров и 
нетелей. В среднем каждая корова долж
на дать за год по 1.200 литров молока, а 
в общей сложности за год т. Кобринец 
должна надоить 16.800 литров молока. 
За 9 месяцев тов. Кобринец уже надоила 
17.094 литра, а к  концу текущего го
да надой молока составит не менее 
19.600 литров.

По закону о дополнительной оплате 
доярка получит 15 процентов молока, на
доенного сверх плана, то есть 420 литров.

Телятнице дополнительная оплата ус
тановлена в зависимости от количества 
закрепленных телят, степени сохранения 
их и от того, до какого возраста выращи
ваются телята.

Если телятница выращивает телят до 
6 месяце®, получив их от доярок в 
20-дне®ноы возрасте, то при полной их со
хранности за каждые 20— 25 телят те
лятница получает по 150 литров молока 
или одного теленка в четырехмесячном 
возрасте. При сохранении не ниже 95 
процентов телят, полученных для выращи
вания, выдается 75 литров молока, кото
рое может быть заменено одним ягнен
ком четырехмесячного возраста или од
ним поросенком двухмесячного возраста.

В тех случаях, когда телятница обслу
живает менее 20 телят, за полное сохра
нение их до шестимесячного возраста те^ 
.дятнице выдается по 6 литров молока за 
каждого теленка, можно взамен выдавать 
ягнят или поросят из расчета по 1,5 ки 
лограмма живого веса за каждого выра
щенного те.1енка.

Дополнительная оплата установлена и 
скотникам-пастухам. Если екотинк-пастух 
ухаживает за молодняком от шестимесяч
ного возраста до года, то за полное со
хранение закрепленного за ним поголовья 
(при обслуживании 30— 50 голов) ему 
выдается 250 литров молока или один 
теленок в возрасте 6 месяцев, а при со
хранении не менее 97 процентов закреп

ленного поголовья —  75 литров молока, 
которые могут быть заменены ягненком 
четырехмесячного возраста или поросен
ком двухмесячного возраста.

Скотник-пастух имеет право на допол
нительную оплату и  за перевыполнение 
плана надоя молока. Он получает 5 про- 
цеятов надоенного сверх плана молока по 
закрепленному стаду.

Бригаде чабанов дополнительная опла
та выдается за перевыполнение заданий 
по выращиванию ягнят, сохранению взрос
лого поголовья овец, за перевыполнение 
плана настрига шерсти.
• В колхозах Пышкино-Тронцкого района 
разводятся местные грубошерстные овцы. 
По закону о дополнительной оплате труда 
чабанская бригада от 100 овцематок дол
жна получить и сохранить до отбивки 
не менее 100 ягнят. За это ей выдается 
половина всех ягнят, полученных и со
храненных сверх плана. Кроме того, за 
сохранение в течение года не менее 97 
процентов взрослого поголовья овец и я г
нят выдается половина всех овец и я г
нят, сохраненных сверх установленных 
97 процентов.

За старшим чабаном колхоза «Путь к  
социализму» тов. Акимовым в текущем 
году было закреплено 157 маток и ярок. 
От них получено и сохранено 197 ягнят. 
Тов. Акимов сверх плана получил 40 я г
нят. В порядке дополнительной оплаты 
ему полагается половина всего выращен
ного сверх плана приплода, т . е. 20 я г
нят.

Дополнительная оплата, причитающая
ся чабанской бригаде, распределяется про
порционально количеству трудодней, вы
работанных чабанами бригады. Например, 
в порядке дополнительной оплаты чабан
ской бригаде причитается 20 голов я г
нят. Старший чабан выработал 500 тру
додней, а его подпасок —  300. В этом 
случае старший чабан подучит 13, а его 
подпасок 7 ягнят.

Как осуществляется закон о дополни
тельной оплате труда колхозникам, заня
тым на свиноводческих феры1ах?

За выращивание до двухмесячного воз
раста свыше 7 поросят в среднем на 
ОЛИН опорос, считая всех закрепленных 
свиноматок, выдается каждый пятый по
росенок в двухмесячном возрасте, полу

ченный сверх плана.
Если свинарка ухаживает за взрослым 

поголовьем и поросятами после отъема их 
пт свиноматок, то при сохранении не ме
нее 98 процентов закрепленного пого
ловья ей выдается один поросенок в двух
месячном возрасте.

Постановление Совета Министров СССР 
и Центрального Комитета КПСС «О мерах 
по дальнейшему развитию животноводст
ва в стране и снижении норм обязатель
ных поставок продуктов государству хо
зяйствами колхозников, рабочих к  служа
щих» частично изменило действующий 
порядок выдачи дополнительной оплаты 
труда работникам свиноводческих ферм.

Установлено, что за откорм свиней до
полнительная оплата выдается за всех 
снятых с откорма и реализованных колхо
зом свиней ка к  в счет мясопоставок, так 
и на другие цели.

Совет Министров СССР и ЦК КПСС ус
тановили также, что дополнительная оп
лата колхозникам за повышение продук
тивности общественного животноводства 
выдается в размере 50 процентов до вы
полнения и 50 процентов после выполне
ния колхозом плана сдачи государству со
ответствующего вида продукции. Допол
нительную оплату за сохранение и выра
щивание молодняка животных выдавать 
независимо от выполнения колхозом плана 
по росту поголовья скота и выполнения 
колхозом поставок мяса государству.

Колхозам также рекомендуется:
начислять дополнительно трудодни за

ведующим фермами, заведующим живот
новодством колхозов, специалистам, пред
седателям колхозов, их заместителям, ве
дающим животноводством, за выполнение 
плана по поголовью коров до 5 процен
тов от количества трудодней, начислен
ных каждому из них за год за показате
ли по крупному рогатому скоту, и до 
I процента трудодней за каждый процент 
неревыполнения плана по поголовью ко
ров;

производгггь по окончании зимовки ско
та дополнительное начисление трудодней 
работникам животноводства за сохране
ние закреплешюго за каждым из них по
головья;

за полное сохранение в истекшую зи
мовку всего поголовья скота, а также 
птицы —  от 10 до 20 процентов от ко

л^тчества трудодней, выработанных каж 
дым из работников за период зимовки по 
соответствующему виду скота и птицы;

за сохранение в истекшую зимовку не 
менее 97 процентов взрослого поголовья 
продуктивного скота и молодняка старше 
I года и не менее 95 процентов молод
няка в возрасте до 1 года, а работникам 
птицеводческих ферм за сохранение не 
менее 95 процентов поголовья птицы —  
от 5 до 10 процентов от количества тру
додней. выработанных каждым из работ
ников за период зимовки по соответству
ющему виду скота и птицы.

Председателям ко.дхозов и их замести
телям, ведающим животноводством, за
ведующим фермами, заведующим животно
водством. освобожденным бригадирам и 
специалистам производить начисление 
трудодней за сохранение поголовья в том 
же размере, что и работникам по уходу 
за скотом и птицей при условии дости
жения указанных выше показателей в 
целом по ферме.

Правильное и точное выполнение по
становления партии и правительства о 
дпполшггельной оплате труда в животно
водстве —  дело большой государственной 
важности. Многие сельхозартели уже 
широко применяют выдачу дополни
тельной оплаты, но некоторые правления 
колхозов, ка к  «Новый путь», «Пламя ре
волюции» и другие, еще не создали таких 
условий колхозникам, занятым по уходу 
за общественным скотом, чтобы они мог
ли получить дополнительную оплату. На 
фермах этих колхозов не организован 
точный учет выполнения производствен
ных заданий работниками животновод
ства.

Честный, самоотверженный труд ра
ботников колхозных ферм, умножающих 
общественное богатство, .достойно вое- ' 
нжрраждается л поощряется установ
ленным законом о дополнительной оплате 
труда. Каждый председатель и бухгалтер 
колхоза, а также и другие руководящие 
работники и специалисты сельского хо
зяйства должны цоетоянно разъяснять 
колхозникам значение закона о дополни
тельной оплате и обеспечивать выдачу ее 
всем колхозникам, имеющим право на ее 
получение.

Е, АНОХИНА, 
зоотехник.
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Р а с т е т  а р т е л ь н о е  
х о з я й с т в о

За последние три года хозяйство наше
го колхоза заметно выросло. Если в 1951 
году доход артели составлял всего лишь 
189 тысяч рублей, то нынче по предва
рительным подсчетам он достигнет 600 
тысяч.

Растут отчисления в неделимые фонды 
колхоза на капитальное строительство, 
на покупку машин и механизмов, на при
обретение удобрений. Растут затраты на 
культурные нужды.

С каждым годом повышается мате
риальное благосостояние колхозников. На 
трудодень в прошлом году колхозники по
лучили по 2 килограмма хлеба. Большил- 
ство членов сельхозартели отремонтирова
ло свои дома, а 8 семей в этом году по
строили новые. Для строительства у нас 
есть все возможности: иы имеем пилора
му, свой кирпич. Село наше олоктрифи- 
цировано и радиофицировано.

Подъем общественного хозяйства на
шей артели и рост материального благо
состояния колхозников неразрывно связа
ны с развитием всех отраслей колхозного 
произвоаства. Если в 1950 году в нашем 
хозяйстве было только зерновое произ
водство и слабо развитое малшродук- 
тавное животноводство, то теперь мы, 
кроме ржи, пшеницы и овса, сеем лен, 
корнеплоды и выращиваем овощи. От 
льноводства колхоз в нынешнем году по
лучает более 300.000 рублей дохода.

На фермах увеличилось поголовье ско
та, несколько возросла его продуктив
ность. повысились доходы от пчеловодст
ва.

В дальнейшем развитии многоотрасле
вого хозяйства —  залог будущих успехов 
нашей сельхозартели. Мы должны с осо
бенной остротой видеть все наши педо- 
етатки, изыскивать пута их .тиквидацни.

Резервы роста колхозного производства 
ОГРОМНЫ. Взять хотя бы животноводство. 
Дохода от него мы получаем еще мало, 
потому что до настоящего времени не бра
лись как следует за развитие этой отрас
ли хозяйства. Мы решили покончить с 
отставанием в развитии животноводства. 
Сейчас на фермах имеется 187 голов ло
шадей, 397 голов крупного рогатого ско
та. 444 свиньи и 760 овец. В 1954 году 
мы резко увеличим маточное поголовье 
крупного рогатого скота.

Главная наша задача —  создать проч
ную кормовую базу для общественного 
животноводства и наладить правильное 
использование кормов. Первые шаги в 
этом направлении сделаны.

До сих пор иы заготавливали главным 
образом грубые корна. Сена у нас в этом 
году запасено около 20 тысяч центнеров, 
соломы —  около 6.000 тонн.

В колхозе введены 4 севооборота —  3 
полевых и кормовой. Говорить о каких-то 
больших результатах в этом направлении 
еще рано. Однако, благодаря внедрению 
севооборотов, нынче мы сеяли овес на зе
ленку. Сейчас имеем клеверное сено.

Еормовои, приферыский севообороты 
предусматривают посевы овса на зеленку, 
турнепс, картофель, свеклу, морковь. Од
нако урожайность этих культур низка. 
Сказывается отсутствие механизации. 
Рождественская МТС, которая обслужи
вает ваш колхоз, пока еще ничего не сде- 
ла.та. чтобы помочь нам механизировать 
возделывание этих культур. В 1954 году 
мы приложим все силы, чтобы получить 
высокий урожай кормовых культур.

На силос мы закладывали только дико
растущие травы. Нынче имеем силоса 30 
траншей вместимостью 20— 25 тонн 
каждая. На будущий год на силос будем

сеять подсолнух и кукурузу  с таким рас
четом, чтобы заложить не менее 5 тонн 
силоса на каждую корову.

На будущий год освоим зеленый кон
вейер.

Важно экономно расходовать корма, хо
рошо приготавливать их к  скармливанию. 
На молочно-товарной ферме нет кормоза
парника. Но работники фермы применяют 
заквашивание соломы. В заквашенном 
виде солома очень хорошо поедается ско
том.

Начали строительство кирпичного ти
пового коровника на 120 голов. Кирпич 
изготовляем на собственном заводе. В 
1954 РОЛУ коровник будет eaiE<0H4ein, пол
ностью электрифицирован и механизиро
ван.

Молодняк до шестимесячного возраста 
содержится в типовом телятнике на 80 
голов. Телятник хорошо отопляется. За 
последние два/ года у нас почти нет от
хода молодняка, а в 1950 году он со
ставлял около 20 процентов.

Несмотря на принятые меры, про
дуктивность наших коров остается низ
кой. Средний надой по ферме, равняется 
919 литрам. Объясняется это тем, что 
мы недостаточное внимание уделяем ухо
ду за животными.

Лучше дела обстоят на овцеферме. На 
100 овцематок нынче получено и сохра
нено 130 голов молодняка. В этом боль
шая заслуга заведующего овцефермой 
тов. Школяра. Овчарник нетиповой, но 
теплый, сухой. К  нему пристроен кры
тый двор для прогулок. В феврале нач
нется основной окот овец. К приему мо
лодняка подготовлено родильное помеще
ние. До 10-ти дней молодняк находится
там. 3 затем вместе с матками по 2— 3 
семьи переводится в клетки, находящее
ся в общем помещении. После месячного 
содержания в клетках молодняк соеди
няется с общим стадом. Наши чабаны 
Андрей Ломан и Афанасий Юргелан не 
жалеют сил для повышения продуктивно
сти скота. Настриг шерсти с каждой ов
цы —  два с половиной килограмма.

Свиноферма —  гордость колхоза. В 
этом году мы уже получили от нее дохо
да более 100.000 рублей. За мясо, сдан
ное государству и проданное в госзакуп 
по новым ценам, мы получили около 40 
тысяч рублей дополнительно.

В свинарнике имеется кормокухня, в 
которой находится кормозапарник. К  со- 
жалижию. Рождественская МТС, обслу
живающая наш колхоз, не механизирова
ла нам подачу воды на ферму и раздачу 
корма, хотя и должна была сделать это в 
J953 году.

Свиноферма укомплектована постоянны
ми кадрами свинарок. За каждой из 7 
свинарок закреплено по 6— 8 свиноматок. 
Вера Усиньш —  наша лучшая свинарка 
из 85 полученных поросят сохранила 83; 
Вера Пикуль получила от 9 свиноматок 
по 8 поросят от каждой п почти всех их 
сохранила. Соблюдается распорядок дня. 
В 1954 году доходы от свиноводства мы 
надеемся увеличить в полтора— два раза,

Сентябрьский Пленум ПК КПСС открыл 
перед тружениками сельского хозяйства 
широкую дорогу к  высоким доходам, к  
счастливой и зажиточной жизни. В буду
щем году мы планируем получить мил
лион рублей дохода. Приложим все силы, 
чтобы полнее использовать неисчерпаемые 
резервы многоотраслевого артельного про
изводства.

В. ЕВТУШЕНКО, 
председатель сельхозартели имени 

Сталина, Туганского района.

СЕССИЯ ВСЕМИРНОГО СОВЕТА М ИРА

- а  □

по СТРАНИЦАМ ГАЗЕТ
ХОЗЯЕВА ЗЕМЛИ

Под таким заголовком асиновская рай
онная газета «Причулымская правда:» да
ла полосу, в которой рассказывается о 
трудовых победах членов сельхозартели 
имени Сталина.

В этом году по сравнению с прошлым 
годом урожай зерновых с каждого гектара 
увеличился на 2 центнера. На подъеме и 
животноводство. По сравнению с 1950 го
дом поголовье крупного рогатого скота и 
свиней возросло в полтора раза, овец и 
птицы —  в два раза. Повышается продук
тивность общественного стада. Например, 
свиноферма еще в прошлом году была 
убыточной, а в этом году доход от нее со
ставит 200 тысяч руб.лей.

На зиму скот полностью обеспечен 
кормами. Только в этом году выстрое
ны коровник на 124 головы, птич
ник —  на 1.000 голов, полным ходом 
идет сооружение двух конных дворов, ко
ровника, свинарника, водонапорной баш
ни.

Растет колхозный доход. В этом году он 
составит около двух миллионов рублей —  
почти вдвое выше прошлогоднего.

«Неделимые фонды колхоза в этом 
году, —  пишет «Причулымская прав
да», —  увеличиваются в полтора раза, 
на счет капиталовложений отчисляется 
на 100 тысяч рублей больше, чем в 
прошлом году. На эти средства колхоз 
ведет большое строительство, приобре
тает машины, оборудование, плененной 
скот улучшает культурное обслужива
ние колхозников. Только в 1952 —  
1953 гг. артель приобрела 75-сильный 
локомобиль, 13 электромоторов, токар
ный станок, оборудование для механиза
ции животноводческих ферм, смонтиро
вала радиоузел».
Вместе с ростом общественного хозяйст

ва повышается материальное благосостоя
ние и культурный уровень колхозников. 
На каждый трудодень, кроме денег, будет 
выдано по 2,5 килограмма зерна. Недавно 
члены артели авансом в счет заработан
ных трудодней получили 200 тысяч руб
лей.

По доходам— и расходы. В октябре ме
стное сельпо продало колхозникам различ
ных товаров более чем на 150 тысяч руб
лей.

Трудовые победы артели —  результат 
улучшения партийно-политической работы 
и дальнейшего укрепления связей нартий-

нои организации и  правления колхоза с 
колхозниками. Здесь регулярно проводятся 
заседания правления, на которых обсуж
даются не только ход выполнения теку
щих кампаний, но и перспективные воп
росы.

В колхозе хорошо организована работа с 
активом. Круг активистов растет, к  их 
голосу внимательно прислушиваются и 
парторганизация, и правление артели. 
Так, на одном из последних совещаний ак
тива обсуждался план развития артельного 
хозяйства на ближайшие два гола.

Колхозники внесли ряд цеиных щзедло- 
жений по реализации оеагрябрыжото Пле
нума ЦК КПСС.
КОЛХОЗ ИМЕНИ ЖДАНОВА СТАНОВИТСЯ 

МИЛЛИОНЕРОМ

«Предварительные итоги показывают,
—  пишет в кривошеинской районной 
газете «Колхозное знамя» председатель 
колхоза имени Жданова тов. Карпович,
—  что денежный доход нашего колхоза 
в текущем году превысит один миллион 
рублей».
Выступления тов. Карпович и других 

членов артели газета сопроводила аншла
гом «Колхоз имени Жданова становится 
миллионером».

Артель стала получать более устойчи
вые урогкаи потому, что обеспечила себя 
собственными высококачественными семе
нами, широко стала применять местные и 
минеральные удобрения, соблюдать агро
технические сроки сева и  уборки хлебов, 
строго следить за качеством полевых ра
бот, производить сев многолетних трав.

Например, в 1942 году было собрано по 
1,96 центнера семян льна е гектара, в 
1952 году —  по 3,33 центнера, а в этом 
году —  по 5,2 центнера льносемян е гек
тара. Звеньевая Мария В мкова с площа.ди 
в 30 гектаров получила болею 6 центне
ров семян льна-долгунца с каждого г е к т -  
ра. На отдельных участках получен вы
сокий урожай пшеницы и овса.

Бригадир первой полеводческой бригады 
Г. Черневич рассказал читателям газеты 
об успехах бригады. Агроном тов. А. По- 
етышев посвятил свое выступление куль
туре земледелия. В заключение он пишет: 

«Сейчас в колхозе накоплен немалый 
опыт, который будет использован для 
того, чтобы в дальнейшем добиться зна
чительного повышения урожайности. 
База для этого создана».

ВЕНА, 28 ноября. (ТАСС). Первым на 
вечернем заседании 27 ноября выступил 
Сарраф (Ливан). Он предложил сессии 
Всемирного Совета Мира высказаться про
тив иностранного вмешательства во внут
ренние дела других стран, за прекраще
ние ведущихся в настоящее время войн 
и военной пропаганды, против создания 
военных баз на чужих территориях, за 
запрещение атомной и водородной бомб, а 
также бактериологического оружия, за 
объявление военными преступниками 
■всех тех, кто примеш т это оружие, за 
разрешение всех спорных вопросов в со
ответствии с волей народов к  миру.

Он предложил также обратиться к  ве
ликим державам е призывом добиться 
урегулирования неразрешенных междуна
родных проблем путем соглашений.

Затем славю предосшвляе'гся представи
телю Сирии Аль Гафари. Американские, 
анг.тийские и фрадцузские империали
сты, говорит он, стремятся иейользовать 
арабские страны в своих агрессивных 
целях. Сирию все чаще посещают амери; 
канские генералы и адмиралы. Недавн() 
нашу страну посетила американская 
эскадра. Все эти визиты имеют целью 
оказать давление на Сирию и другие 
страны и заставить их заключить воен
ные соглашения с США. Такие соглаше
ния дали бы возможность Соединенным 
Штатам оккупировать арабские страны и 
использовать их территорию для создания 
военных баз. Но народы арабских стран 
желают мира. Они требуют разрешения 
международных споров путем мирных пе
реговоров. Мы, заявил Аль Гафари, под
держиваем требование о запрещении 
атомного, водородного и всех других ви
дов оружия массового уничтожения лю
дей. Мы требуем, чтобы великий китай
ский народ был представлен в ООН.

Представитель народа Британской 
Гвианы Рам Карран заклеймил репрессив
ные ажты английских властей, призвал 
потребовать освобождения арестованных 
членов правительства Британской Гвианы 
и восстановления демократических свобод 
в Британской Гвиане.

Представитель Бразилия Буксбаум укзг 
зал на усиление политического и эконо
мического вмешательства США в странах 
Латинской Америки. Он рассказал о борь
бе народов стран Латинской Америки про
тив вмешательства США. Под аплодисмен
ты участников сессии он заявил, что 
США никогда не удастся купить за дол
лары национальную независимость и сво
боду народов стран Латинской Америки.

Представитель Пуэрто-Рико Эрнандес 
Валье сказал, что Пуэрто-Рико являет
ся страной, которую Соединенные Штаты 
оккупировали, вопреки нормам междуна
родного права. Народ этой страны в труд
нейших условиях самоотверженно борется 
против американских захватчиков. После 
подавления вооруженного сопротивления в 
1950 г. около двух тысяч человек были 
брошены в тюрьмы. Многие из них при
говорены к  пожизненному заключению.

Эрнандес Валье обратился к  участни
кам сессии с предложением просить Орга
низацию Объединенных Наций расследо
вать факт превращения Соединенными 
Штатами Пуэрто-Рико в свою военную ба
зу. Надо потребовать, сказал он, призна
ния полной независимости Пуэрто-Рико.

На вечернем заседании сессии Всемир
ного Совета Мира 27 ноября выступили 
также Твал (Трансиордания), Харди (Меж
дународная ассоциация гористов-демокра- 
тов), проф. Мишра (Индия), пастор Ни- , 
меллер (Западная Германия).

ВЕНА, 28 ноября. (ТАОС). Сегодня под 
Пфедсеаательствю1и Пьетро Неяня состоя
лось ва1КЛЮЧ<ительнов заседанве секмжи 
Вссещшого Совета Мира.

На sa-eeiiaiEnDi выступили представитель 
Египта Абдул Рахмая Шаркавя, бывший 
рейхсканцлер Германии Йозеф Вирт, гене- 
ралчмайор Сахиб Оииг Соосхей (Индия) я 
д’Астье де ла Вижери (Франция).

После окончания прений сессия перехо
дит к  обсуждению и утверж.1еиию резо
люций, разработаяшых комиссиями, и  вы
борам новых членов Всамирного (^(юета 
Мира и  Бюро Всемирного Садета Мира.

Председатель коотссин по вопросам 
культуры Эжши Коттон зачитывает тгро- 
ект реэолютщи, щнизывающей к  расшире
нию культурных связей между народами. 
У частнж и  сессии единоглаюню пришмаоот 
резолюцию, предложенную этой комисси
ей.

Затем по рекямевдапия Бюро Всемирно
го Совета Мира пргошмается решение о 
npasjHOBaiHiHH в 1954 году юбилейных дат 
следующих великих првдсташителей ми
ровой культуры: 200-летия со дня смерти 
английского писателя Фильдинга, 50-ле
тия со дня (дмерти А. П. Чехова, 50-летия 
со дня смерти чешскою композитора 
Дворжака, 2.400-летня оо дня рождения 
Аристофана.

На трибуну поднимается профессор 
Розенкшет (Норвегия), который оглашает 
обращение ученых— ^участников сессии к  
ученым всего мира с призывом выступить 
за эапрещеэне оружия массоворо уничто- 
жеяня.

Участники оеосни единогласно утверди
ли список новых членов жюри по Между
народным ггреогиям Мира, предложенный 
писателем ЗКоржи Амаду.

Далее генеральный секретарь Всемирно
го Совета Мяра Жан Лаффит предлагает

избрать ряд новых членов Вссспгрного От
вета Мира и новых членов Бюро Всемирво- 
ю  Совета Мира. Сессия единогласно ут
верждает предложенные кандидатуры.

С большим воодушевленибл участникя 
сессян принямагот «Общую резолюцию», 
призывающую народы мира к  усилению 
борьбы за мир iBo всем мире л «Послание 
Всемирного Совета М ^ а  организациям и 
деятелям, которые желают смягчения 
международнеох) нанряжения».

С заключительным словом к  участни1вай| 
сессии обратился внце-црезвдент Всемир- 
пого Совета Мира Пьетро Пенни. Он соо^ 
щил, что в работе сессии участвовало 
314 делегатов, лреиставляющих 59 
стран. Были обсуждены различные 
проблемы, касающиеся Европы, Азин, 
Северной и  Латинской' Америки, Африки 
и Австралии. Обсужиение этих проблем 
привело к  всеобщему требованию —  устаг 
повить мир. В настоящее время, заявил 
Пенни, все зависит от силы и сознатель
ности масс, от расширения движения в 
защиту мира. Всемирный Совет Мира с 
полным севналием своей oieeTCTBeaHOCTH 
принял решение о проведении международ
ной встречи всех, кто выступает за пере
говоры с целью ослабления напряженности 
зоеждународных отношений. 9го мгределяет 
новую задачу всех национальных комите
тов сторонивкюв мира. Результаты, кото
рые будут достигнуты каждым из комите
тов, явятся сввдетельством усатеха в борь
бе за мир и дадут нам вооможность встрв- 
тшрься через несколько месяцев преисяол- 
невными еоцо большей верой в исход борь
бы, которая является борьбой не только 
нашего движения, но и  всего человечест
ва, жаждущего мира и прогресса.

Под бурные, долго не сиолкающио 
аплодисменты всех прнсутствугоЕЦИХ 
Пьетро Пенни объявляет сессию Всемирно
го Совета Мира закрытой.

Общал резолюция Всемирного Совета Мира
Обращение в пользу переоххворов, при

нятое Будапештской сессией Всемирного 
Совета Мира, получило горячий отклик я 
встретило самую широкую поддержку. 
Благодаря этой кампании идея урегулиро
вания международных разногласий путем 
соглашений, приемлемых для всех, с каж 
дым днем становится вое болое популяр
ной и приносит свои плоды.

Прекращение военных действий в Корее 
явилось победой дела мира, что касается 
Германии, последний обмен нотами между 
вктвклмн держа'Вамя доказывает, что со
зыв конференции четырех велшеих держав 
возможен в короткий* срок.

Что касается Индо-Китая, идея npeiKpa- 
щения военных действий и мирного урегу
лирования завоевывает все более широлие 
слои общественноах) мнения ка к  во Фран
ции, так и во Вьетнаме.

Однако силы, противящиеся смягчению 
международного напряжения, используют 
слово «переговоры» для маскировки дей
ствий. и-меющих целью продление холод
ной войны. Ставить своего собеседника 
перед свврйпнвшвмнся фактами, не озна
чает стремление к  переговорам: пытаться 
создать условия для срыва переговоров,—  
не означает желать их.

Как в Азии, так и в Е^врсне обстановка 
в некоторых районах и некоторые кон
фликты цреД'Ставляют особую угрозу для 
дела jrapa.

В Корее переговоры —  под угрозой. 
Огремленяе исключить нейтральные стра
ны и, в частности, Ин.тию из состава по
литической конференции, которая главным 
образом затрагивает интересы Азии, может 
сорвать переговоры. Народы не допустят

[ воообнювления военных действий в Корее.
I Интересы безопасности Евроны требуют 
'скорейшего урегулирования германской 
проблемы, такое урегулирование возможно 
только путем соглашения между 4 держа
вами: между США СССР, Англией и Ф ^ н -  
цией. Единственным препятствием на пути 
к  этому соглашению является стремление 
одной из сторон восстановить германский 
милитаризм и включить Германию в воен- 
•ную коалицию, направленную против дру
гой стороны.

Всемирный Совет Мира призывает нл'ро- 
ды Европы воспрепятствовать ратифнка- 
ции договоров о «европейской армии» я 
восстановлению германского милитаризма, 
в какой бы то ни было форме. Тем самым 
бьи бы открыт путь к  соглашению меж
ду четырьмя державами по германскому 
вопросу —  соглашению, которое <^еспечит 
немецкому народу перспективу мирного 
будущего ж даст воез1 народам Европы га
рантию против восстано(влепия агрессив
ных сил в Гермагаги.

Между Францией и Вьетнамом уже 7 
лет идет война. Этой войне могут поло
жить конец только прямые переговоры 
между BororoiiCHira сторешами. Все>гирный 
Совет Мира щнгветствует предложение, 
внесенное в этом П 1ысле делегацаей демо
кратической республики Вьетнам и  под
держанное делегацией Китайской Народ
ной Реопуб-жки. Это предложение, на ко
торое французская делегация дала благо- 
яриятный ответ, может явиться основой 
для урегулирова<ния.

Всемирный Совет Мира всегда утверж
дал, что иностралное вмешательство, 
иностранная военная оккупация, строи
тельство военных баз на чужой террито-

'рии представляют собой угрозу одновремен
но для независшиости народов и для дела 
мира.

Распространение такой политики наг 
блюаается в странах Ближнего и  Сфеанего 
Востока, в Латинской Америке, в Африке. 
Оно особенно проявляется в Европе, где 
предпринимаются попытки создать «евро
пейское оборонительное сообщество» и 
создаются американские атомные базы в 
Испании; в Азии, где осуществляется 
иностралная оккупация, усиливается пере
вооружение Ялонии и где США настойчи
во пытаются создать военные базы в Па- 
лиетаяе. Эта последняя попытка грозит 
раснространеИ'Ием военносго психоза среди 
сотеи миллионов людей еще в одном рай- 
<хне aejffloro шара.

Вое возрастающая гонка вооружеяий и 
производство оружия массового уничтоже
ния цродставляют собой невыноешмое бре
мя и страшную угрозу для всего мира.

Всемирный Совет Мира в xoiie своей 
кампании по сбофу подписей под Сток
гольмским воззванием и в решении А р 
шавского конгресса привлек внимание 
всего дгира к  этой нроплеме. Всемирный 
Совет Мира выражает сожаление, что 
ООН не достигла еще соглашения по этим 
вопросам, и высказывает пожелание, что
бы продолжались у(шлия в целях безус
ловного запрещения атомного и бактерио
логического оружия и  значительного оо- 
KpanteHHfl всех видов вооружений с уста
новлением действительного контроля.

Наконец, Всеогирный Совет Мира напо- 
.минает, что, если необходимо, чтобы пере- 
говоры бьин начаты по всем отдельным 
проблемам, он вое же всегда считал и 
считает, что наиболее эффективным ору

дием смягчения международного напряже
ния остается конференция пяти велнвих 
держав.

Эта конференция сможет по иницнатв- 
ве любого участника обсудить любую щ кн 
бле1му, рассматриваемую ка к  одну из при
чин международного напряжешия, и изы
скать общие, приемлемые для всех (жгла-

Упорный отказ признать за Китайской 
Народной Республикой ее saiKOHHoe место 
в международных инстанциях по урегули
рованию международных дел является 
препятствием для созыва заонференцш пя
ти  великих держав.

Этот отказ, идущий вразрез с интере
сами всех государств, все более сурово 
осуждается мировым общественным ю е -  
ннем.

Устав Оргаивзадраи Объединенных На
ций предоставляет в распоряжение наро
дов инструмент, позволяющий установить 
прочный мир. Народы должны добиваться 
с^ю д е н и я  Устава. Посягательства на 
Устав поставили весь мир перед большими 
трудностями. Возврат к  букве и духу 
Устава поможет народам обеспечить свою 
безопасность и независимость и создать 
возможность для подлинного сотрудниче
ства наций в целях развития их зкопоми- 
чеоких ресурсов, благосостояния и куль
туры.

Тревога и  страх, нищета и нужда, ко
торые в результате холодной войны ж 
гонки вооружений тяжелым бременем ло
жатся на плечи людей, могут и должны 
быть устранены путем борьбы народов, от 
которой в конечном итоге зависят судьбы 
мира.

З А Р У Б Е Ж Н А Я  П Е Ч А Т Ь  О  С О З Ы В Е  С О В Е Щ А Н И Я  М И Н И С Т Р О В  
И Н О С Т Р А Н Н Ы Х  Д Е Л  Ч Е Т Ы Р Е Х  Д Е Р Ж А В

НЬЮ-ЙОРК, 29 ноября. (Т-АСС). В 
центре внимания общественного мнения 
продолжает оставаться новая нота прави
тельства Советского Союза правительствам 
США. Англии и Франции о созыве сове
щания министров иностранных дел че
тырех держав.

Обозреватель газеты «Вашингтон пост» 
Робертс заявляет, что, ка к  считают в Ва- 
шиигтоне, «русские фактически вырвали 
инициативу у  Соединенных Штатов».

Та же газета «Вашингтон поет» пишет 
в редакционной статье, что советские 
предложения «могут привлечь внимание 
тех, кто, подобно многим французам, же
лает и.збежать вооружения Германии... 
Если государственный департамент хочет 
сохранить дипломатическую и моральную 
инициативу, то он должен противопоста
вить этому советскому шагу нечто более 
существенное, чем пожатие плечами».

Близкие к  правительственным кругам 
обозреватели признают, что в Париже и 
Лондоне советская нота вызвала совер
шенно иную реакцию, чем в официаль
ных сферах США.

В сообщении из Вашингтона коррес
пондент газеты «Нью-Йорк тайме» Уэгго- 
нер передает, что «холодная и неопреде
ленная» реакция государственного депар
тамента на советскую ноту, которая бы
ла отражена в заявлении, опубликован
ном государственным департаментом 27 
ноября, находится в резком противоречии 
с «благоприятной реакцией на ноту в 
Лондоне и Париже».

«Вполне очевидно. —  пишет уже упо
мянутый обозреватель «Вашингтон пост» 
Робертс, —  что советская нота возродит 
во Франции надежды на достижение со
глашения с Россией в целях ослабления 
напряженности в Европе без обязатель
ства перевооружения Германии...».

Вашингтонский корреспондент агентст
ва Юнайтед Пресс Гонсалес заявляет, что 
оптимистическая реакция англичан на 
советскую ноту «озадачила» американ
ских дипломатов.

Обозреватель газеты «Стар» Нойес со
общает, что первые разногласия между 
Соединенными Штатами, Англией и Фран
цией возникли по вопросу о времени от

вета на советскую ноту. Если, заявляет 
Нойес, Англия и Франция считают, что 
ответ нужно послать до начала . Бермуд
ского совещания, то Соединенные Штаты 
предлагают послать ответ после совеща
ния. Такая позиция государственного де
партамента встречает возражения францу
зов и англичан.

«Дипломаты, определяющие американ
скую стратегию. —  пишет Гонсалес. —  
не оставили ни малейшего сомнения в 
том, что они против «прямого сюглаойя» 
на советскую ноту. Все же они признают, 
что эта нота «изменит характер Бермуд
ского совещания по сравнению с тем, что 
предусматривалось в начале этого меся
ца».

ЛОНДОН, 29 ноября. (ТАСС). Предста
вители различных общественных кругов 
Англии, обсуждая последнюю ноту Совет
ского правительства, сходятся на том, 
что «возможность урегулирования не дол
жна быть упущена».

Дипломатический обозреватель газеты 
«Йоркшир пост» пишет: «Реакция Ан
глии и реакция США, безусловно, не сов
падают... В официальных кругах Англии 
считают..., что запа,тные державы только 
повредили бы делу, если бы игнорирова
ли русскую ноту...».

По мнению этих кругов, подчеркивает 
обозреватель, Запад не может позволить 
себе игнорировать предложение о прове
дении совещания министров иностранных 
дел четырех держав, «несмотря на тот 
факт, что советская нота отнюдь не сви
детельствует об изменении русской поли
тики».

Газета «Бирмингам пост» со своей сто
роны пишет: «Ознакомление с нотой по
казывает. что Россия не менее враждеб
но относится к  идее европейской армии 
и к  Северо-атлантическому союзу, чем в 
своей ноте от 3 ноября. Сейчас не мень
ше. чем тогда, она склонна настаивать 
на созыве в ближайшее время совещания 
пяти держав с участием Китая. В основ
ном, цели политики Кремля не измени
лись»... однако было бы неверно отмах
нуться от этой ноты, «представив ее как 
разочаровывающий вклад в дело разреше
ния международных проблем: это, тем не

менее, вклад, и, ка к  таковой, он заслужи
вает положительного ответа Запада».

В редакционной статье газета «Йорк
шир пост» пишет: «По нашему мнению, 
было бы неправильно сбрасывать со сче
тов советское предложение относительно 
совещания как пропагандистский шаг. 
Западные державы поступили бы разум
но, послав своих министров иностранных 
дел для встречи с Молотовым».

ПАРИЖ, 29 ноября. (ТАСС). Все фран
цузские газеты признают, что новая со
ветская нота правительствам западных 
держав вызвала большой политический 
резонанс в самых различных кругах 
Франции.

С новой советской нотой, пишет Жан- 
Морис Эрман в газете «Либерасьон», «по
явилась надежда избежать возрождения 
германской военной опасности, на которое 
Франция не согласна, как это показали 
недавние дебаты» (имеются в виду пре
ния в Национальном собрании Франции. 
—  Ред.)...

Газета «Фигаро», касаясь советского 
демарша, пишет: «Не следует его отвер
гать заранее. Именно это заявили в ав
торитетных кругах Лондона и Парижа».

Депутат от партии МРП Еоет-Флорэ за
явил корреспонденту газеты «Паризьен 
либере», что он н его единомышленники 
«радуются тому, что Москва заявила о 
согласии с принципом совещания четы
рех держав. Они усматривают в этом на
дежду на ос.табление напряжения между 
Востоком и Западом».

Газета «Монд» посвятила передовую 
статью советской ноте, в которой, по сло
вам газеты, «бесспорно, имеются положи
тельные стороны». Газета, в частности, 
пишет: «Кремль соглашается на созыв 
совещания четырех министров иностран
ных дел. Это —  главное. Следовательно, 
советская нота не является разочаровы
вающей. как поспешил об этом заявить 
государственный департамент. В Лондоне 
и Париже преоб.дадает скорее чувство, 
вселяющее бодрость».

Газета выражает пожелание, чтобы 
правительства Франции и Англии «доби
лись от своего американского партнера 
согласия на участие Китая в междуна-, 
родных переговорах». I

БЕРЛИН, 29 ноября. (ТАСС). Касаясь 
ноты Советского правительства от 26 но
ября об участии в совещании мннистрюв 
иностранных дел, газета «Нейес Дей- 
чланд» напоминает о неоднократных вы
ступлениях СовеФоксго правительства за 
мирное разрешение всех спорных между
народных вопросов и. в частности, гер
манской проблемы и подчеркивает, что . 
действительные препятствия для пере
говоров чинятся со стороны империали
стических держав и, прежде всего, США.

Газета «Националь-цеитунг» в своих 
комментариях приветствует новую мир
ную инициативу Советского правитель
ства.

Подчеркивая пос.шовательность и тер
пеливость, с которыми Советский Союз 
проводит свою миролюбивую политику, 
газета вместе с тем замечает, что сабо
таж переговоров и мирного урегулирова
ния всех вопросов исходит со стороны 
империалистических держав и, в частно
сти, США.

«Нацнональ-цейтунг» выражает свою 
полную солидарность с содержащейся в 
ноте Советского правительства оценкой 
агрессивного характера так называемой 
«европейской армии» и указывает, что 
«европейская армия», в которую должна 
быть включена также и западногерман
ская армия, противопоставит одну часть 
Германии другой.

БУХАРЕСТ, 29 ноября. (ТАСС). Румын
ская печать широко комментирует ноту 
Советского правительства от 26 ноября. 
Газета «Скынтейя» пишет:

«Нота Советского правительства от 26 
ноября с. г. правительствам Франции, 
Англия и США является новым и убеди
тельным актом последовательной мирной 
политики Советского Союза».

Изложенная в ноте правительства Со
ветского Союза точка зрения, указывает 
газета, это не только то-чка зрения 
правительства Советского Союза. Эту точ
ку  зрения поддерживают все миролюбивые 
народы и, в первую очередь, народы, ис
пытавшие зверства германских милитари
стов.

В интересах мира и безопасности Евро
ны и всего мира разрешение германского 
вопроса нужно искать на пути, указан
ном в предложениях Советского Союза.
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П РИЕМ  В  П О С О Л Ь С Т В Е  Н А РО Д Н О Й  РЕСП УБЛ И К И  
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в  ознаменование тациовапного празд
ника Народной Республики Албании —  
девятилетия со дня освобождения Алба
нии от фашистских оккупантов —  
29 ноября Чрезвычайный и Полномоч
ный Посол Народной Республики Албании 
в СССР М. Прифти устроил прием.

На приеме присутствовали Первый За
меститель Председателя Совета Минист
ров СССР и Министр Иностранных Дел 
СССР В. М. Молотов, Председатель Прези
диума Верховного Совета РСФСР М. П. Та
расов, Председатель Совета Министров 
РСФСР А. М. Пузанов, мвшгетры СССР 
П. К. Пономаренко, А. Н. Косыгин, 
А. Г. Звере®, С. М. Тихомпрю®, Б. П. Бе- 
щев, А. Ф. Третьяжо®, К . П. Горшенин, 
Г, М. Орлов, Председатель ВЦСПС 
Н. М. Шверник, Генеральный Прокурор

СССР Р. А. Руденко, Маршал Советского 
Союза С. М. Буденный, Зааюстителв Ми
нистров СССР А. А. Громыко, С. А. Бори
сов, С. В. Кафташв, Н. Н. Бесшалов, по
сол СССР в Албании К. Д. Левычипн, 
председатель Моссовета М. А. Яснов, ге
нералы Армии Г. Е. Маландин, К . С. Мос- 
калеако, адмирал В. А. Андреев, ответ
ственные сотрудники Министерства Ино- 
страагных Дел СССР, Министефства Внеш
ней Торговли СССР, Министерства Оборо
ны СССР, Министерства Культуры СССР, 
представители советской и  иностранной 
печати.

Йрисутствовали также главы и члены 
иностранных посольств и миссий.

Прием прошел в обстановке сердечно
сти и  дружбы. (ТАСС).

9-я годовщина освобождения Албании
Т орж ест вен н ое со б р а н и е  в  Т иране

ТИРАНА, 29 ноября. (ТАСС). Вчера в 
народном театре в Тиране состоялось тор
жественное собрание общественности сто
лицы, посвященное девятой годовщине 
освобождения Албании.

Собрание открыл Мехмет Шеху. Доклад
0 девятой годовщине освобождения Алба
нии сделал Хюсни Капо.

9 лет назад, сказал Капо, для албан
ского народа открылась новая эпоха, эпо
ха строительства счастливой жизни. Эта 
большая победа стала возможной благода
ря исторической победе Советского Союза
1  его славной  арм ии  во второй  м ировой

Докладчик привел данные о достиже
ниях народной власти в Албании за де
вять лет.

Докладчик указал на уже принятые 
правительством меры с целью дальней
шего повышения благосостояния населе
ния. Он сказал далее, что в 1954 г. пра

вительство намечает значительно увели
чить капиталовложения в сельское хозяй
ство для ускорения темпов его развития.

Касаясь мирной политики Албании, 
Хюсни Капо сказал, что албанский парод 
полон решимости бороться вместе со всем 
демократическим лагерем за сохранение 
мира.

Наш путь, сказал в заключение Капо, 
это путь защиты побед 29-го ноября, 
путь строительства социализма, путь 
дружбы е великим Советским Союзом, 
дружбы со всеми народами стран народ
ной демократии, со всеми странами демо
кратического лагеря, путь укрепления 
народной республики.

Торжественное собрание направило при
ветственную телеграмму ЦК Албанской 
партии труда, а также ЦК КПСС.

Праздник освобождения был отмечен во 
всех городах митингами трудящихся.

ВОСЬМАЯ СЕССИЯ ГЕНЕРАЛЬНО Й АССАМ БЛЕИ ООН
Н а  п л е н а р н ы х  за с е д а н и я х

Перевыполнение производственных планов 
промышленными предприятиями Китая

ШАНХАЙ, 28 ноября. (ТАСС). По сооб- 1  Газета указывает на значительное пе- 
щенйю газеты «Синьхуажибао», важней- ревыполнение месячного плана происвод- 
шие государственные и смешанные заво-' ства таких важнейших видов промышлеи- 
ды. фабрики и копи Юго-Западного Китая ной продукции, как сталь, стальные из- 
в октябре работали лучше, чем во все делия, чугун, уголь, электроэнергия, раз- 
цредшествовавшие месяцы этого года. 33 личные руды, электролитическая медь, 
предприятия этого района перевыполни.ш 1 олово, свинец, электропровода, хлрпчату- 
свои месячные задания. ' бумажная пряжа и ткани и др.

Д о с р о ч н о е  вы п о л н ен и е  го д о в ы х  п р о и зв о д ст вен н ы х  
п л а н о в  в  П ол ьш е

ВАРШАВА, 28 ноября. (ТАСС). Горня
ки, металлурги, машиностроители, тек
стильщики Польской Народной Республи
ки , широко развертывая социалистическое 
соревнование в честь предстоящего 2-го 
съезда Польской объединенной рабочей 
партии, рапортуют о досрочном выполне
нии годовых производственных планов.

Горняки одной из крупнейших шахт 
с т р « ^ — ^шахты «Семяновяце» —  оообщи- 
ли на днях о досрочном выполнении пла
на текущего года. Горняки этой шахты 
решили выдать на-гора до конца года еще 
около 300 тысяч тонн угля сверх плана.

В соревновании среди металлургов впе
реди идут коллективы метал.тур1гическ11х 
заводов «Ооеновец» и  «1-е Мая», кото
рые на 49 дней раньше срока выполнили 
свои производственные планы 1953 года.

О досрочном выполнении производствен
ных планов текущего года сообщил так
же ряд текстильных предприятий Лодзин- 
ского промышленного округа. До конца 
текущего года они дадут стране сотни 
тысяч метров тканей сверх плана.

На днях известные всей стране новато
ры производства Виктор Сай, Ванда Сыг- 
дзяк, Мариан Моравский и Владислав Гу- 
рецдий обратились с призывом к  рабочим 
всей страны —  усилить социалистиче- 
скбе соревнование в честь 2-го съюда 
партии за повышение качества выпуска
емой продукции, продо.лжительности служ
бы оборудования и т. д. Инициативу пере
довиков производства уже поддержали 
сотни рабочих промышленных ггредприя- 
тий Польской Народной Республики.

Заявление Национальиого комитета Колмупистической 
партии США

НЬЮ-ЙОРК, 28 ноября. (ТАСС). Наци-1  экономического по.тажения, наступления 
ональный комитет Коммунистической пар- на гражданские свободы и воинственной 
тии США передал для опубликования в программы правительства Эйзенхауэра) и 
печати заявление, в котором призывает направить его внимание на выдуманную, 
развернуть широкое народное движение несуществующую угрозу советского напа- 
борьбы с маккартизмом. В заявлении гово- дения на США.
рится:

«Маккартизм —  это фашизм, распрост
раняющийся в США, и его следует именно 
так называть. Его конечная цель— втянуть 
обманным путем страну в фашизм и вой
ну. Коммунистическая партия, несмотря 
на все преследования судов, поддержива
ющих Маккарти, сделает все, чтобы дове- 

• стп этот важнейший факт до сознания 
народа.

Сенатор Маккарти, проводящий опас
ную кампанию охоты на красных, стре
мится прежде всего отвлечь внимание 
народа от реальных проблем (ухудшения

НЬЮ-ЙОРК, 28 ноября. (ТАСС). Вчера 
на утреннем пленарном заседании Гене
ральной Ассамблеи после избрания чле
ном Международного суда Ф. И. Кожевни
кова был утвержден доклад и проект ре
золюции специального Политического ко
митета по докладу директора Ближневос
точного агентства Организации Объеди
ненных Наций для помощи палестинским 
беженцам и организации работ. В проекте 
резолюции предлагается продлить полно
мочия этого агентства до 30 нюня 
1955 г., а также утвердить ассигнования 
на его деяте.1ьность. Делегации СССР, 
УССР, БССР, Польши и Чехословакии при 
голосовании воздержались.

Генеральная Ассамблея утвердила до
клад и  щюежт резолюции шестого комите
та по вопросу: «Издание документов, ка
сающихся редакции и применения Уста
ва; подготовительная работа в связи с 
возможным созывом Генеральной конфе
ренции членов ООН в соответствии со 
статьей 109 Устава».

Выступая по мотивам голосования, 
представитель СССР П. Д. Морозов за
явил, что постановка этого вопроса и 
проект резолюции направлены на пере
смотр Устава ООН, на подрыв принципа 
единогласия великих держав в Совете 
Безопасности. При нынешней междуна
родной обстагновке, сказал он, любые 
пред.южения, направленные на пересмотр 
Устава, могут иметь последствием только 
ослабление ООН и усиление напряжения в 
международных отношениях.

Большинство Генеральной Ассамблеи 
приняло предложенный проект резолюции. 
Делега|Щги СССР, УССР, БССР, Польши 
II Чехословакии голосовали против этого 
проекта.

Затем Генеральная Ассамблея рассмотре
ла проект резолюции пятого кооштета от
носительно шкалы взносов для распреде
ления расходов Организации Объединен
ных Напий, в котором предусматривается 
дальнейшее, четвертое по счету, повьппе- 
ние взносов на 1954 год для СССР, 
УССР, БССР и Польши. Представитель 
СССР заявил, что это является несправед
ливым и необоснованным и противоречит 
критериям, которые установила Генераль
ная Ассамблея в 1946 году для определе
ния размера взносов. В поддефжку пози
ции советской делегации выстудил пред
ставитель Польши.

Большинство Ассамблеи утвердило ука 
занный проект резолюции. Против голосо
вали делегации СССР, УССР. БССР, Поль
ши, Чехословакии и Кубы. Делегации 
Коста-Рики и Греции воздержались при 
голосовании.

Ассамблея з^гем утвердила доклады пя
того комитета по финансовым отчетам не
которых органов ООН. Делегации СССР, 
УССР, БССР, Польши и Чехословакии 
воздержались при голосовании проекта 
резолюции по работе органа ООН по вос
становлению Кореи.

НЬЮ-ЙОРК, 28 ноября. (ТАСС). На вче
рашнем пленарном заседании на рассмот
рение Генеральной Ассамб.теи был пред
ставлен доклад четвертого комитета (по 
вопросам опеки), в котором содержится 
семь проектов резолюнпи по вопросу об 
информации, касающейся несамоуправля
ющихся территорий. Рассмотрение этих 
проектов резолюций и их голосование 
ознаменовалось рядом поражений колони
альных держав во главе с США п Англи
ей.

Генеральная Ассамблея большинством 
голосов приняла проект резолюции, в ко
тором предлагается утвердить список фак
торов, которые должны приниматься во 
внимание при определении того, достигла 
ли та или иная территория полной меры 
самоуправления. Делегации СССР, УССР, 
БССР, Польши, Чехословакии и Аргенти
ны воздержались при голосовании, так 
ка к  прилагаемый к  проекту резолюции 
список факторов имеет ряд недостатков. В 
частности, наряду с факторами, действи
тельно указывающими на достижепие 
независимости, в описке содержатся такие 
«факторы», который могут быть исполь
зованы управляющими властями для за
крепления там своего колониального гос
подства.

Генеральная Ассамблея единогласно 
приняла проект резолюции по вопросу об 
образовании на несамоуправляющихся 
территорЬях.

Большинство Генеральной Ассамблеи 
утвердило проект резолюции об участии 
представителей коренного населения неса
моуправляющихся территорий в работе 
комитета по рассмотрению информации об 
этих территориях и предлагающую гене
ральному секретарю в более широком 
масштабе привлекать на службу в секре
тариат ООН лиц из несамоуправляющихся 
территорий.

Затем на рассмотрение Генеральной Ас
самблеи был представлен проект резолю
ции четвертого комитета в связи с откат 
зом голландского правительства представ
лять информации о несамоуправляющихся 
территориях— Антильские острова и Су
ринам под тем предлогом, что эти терри
тории якобы получили самоуправление. 
В проекте содержится важный принцип, 
записанный в резолюцию по предложению 
делегации СССР, который гласит, что 
только Генеральная Ассамблея правомочна 
решать вопрос о прекращении передачи в 
ООН такой информации. Кроме того, в 
проекте голландскому правительству 
предлагается передать информацию об 
Антильских островах и Суринаме до тех 
пор. пока Генеральная Ассамблея не вы
несет соотвстствующвго решеиия.

Указанный выше проект резолюции го
лосовался по частям. Делегации СССР, 
УССР, БССР, Польши, Чехословакии под
держали ряд ценных параграфов этого 
проекта, однако воздержались при голосо
вании проекта в целом, так ка к  в нем со
держится ряд неправильных положений. 
Представители колониальных держав 
США, Англии и Франции голосовали про
тив как большинства параграфов, так п 
против резолюции в целом. Однако они 
потерпели поражение, и  проект резолю
ции был принят большинством голосов.

Незначительным большинством голосов 
Ассамблея затем приняла проект резолю
ции, в котором предлагается «принять к  
сведению» решение правительства С Ш \ 
прекратить представление информации о 
несамоуправляющейся территории Пуэрто- 
Рико.

Соединенные Ш таты смогли собрать 
для принятия этого проекта лишь 26 го
лосов делегатов зависимых от них стран. 
Представители 11 стран, в том nncvie 
СССР, УССР, БССР, Польши. Чехослова
кии, Пядии, Бирмы, голосовали против 
этого проекта. Делегации 19 стран воз
держались.

Представительница Индии Менон за
явила, что ее делегация не может согла

ситься с утверждениями о том, что Пуэр
то-Рико пользуется в настоящее время 
полным самоуправлением. Представитель 
Гватемалы также поставил под сомнение 
заявление представителя США Лоджа' о 
том, что Пуэрто-Рико получило самоуп
равление.

НЬЮ-ИОРЕ, 29 ноября. (ТАСС). Вчера 
на рассмотрение пленума Генеральной 
Ассамблеи был представлен доклад четвер- 
того комитета (по вопросам опеки), содер
жащий два проекта резолюций по вопро
су о Юго-Западной Африке, которую пра
вительство Южно-Африканского Союза 
уже в течение восьми лет, вопреки тре
бованиям Устава ООН. отказывается вклю
чить в международную систему опеки.

Большинством голосов Ассамблея утвер
дила резолюцию четвертого комитета, ко
торая, хотя и признает неправомочность 
Южно-Африканского Союза изменять меж
дународный статус этой территории без 
согласия ООН, тем не менее не обязывает 
правительство Южно-Африканского Союза 
включить эту территорию в международ
ную систему опеки.

Делегации 12 стран, включая делега
ции СССР, УССР. БССР, Польши, Чехо
словакии, воздержались при голосовании 
этой резолюции.

Большинством голосов Генеральная Ас
самблея приняла второй проект резолю
ции, подтверждающий прежние резолю
ции Генеральной Ассамблеи относительно 
включения территории Юго-Западной Аф
рики в международную систему опеки.

Затем Ассамблея утвердила доклад и 
ряд резолюций, представленных третьим 
комитетом, по вопросу о докладе Экономи
ческого и Социального совета (главы 4-я 
и  5-я доклада совета.).

После этого Генеральная Ассамблея рас
смотрела доклад Политического комитета 
и проект резолюции по вопросу «Регули
рование, ограничение и соразмерное со
кращение всех вооруженных сил и всех 
вооружений; доклад Комиссии по разору
жению».

Глава делегации СССР А. Я. Вышин
ский заявил, что при рассмотрении докла
да Комиссии по разоружению в Политиче
ском комитете советская делегация уже 
указывала на неудовлетворительную рабо
ту  Комиссии по разоружению. Об этом 
факте свидетельствует собственный доклад 
Комиссии по разоружению.

Многочисленные факты, указал А. Я. 
Вышинский, убедительно говорят, что 
представители США и Англии в этой Ко
миссии преследовали цель подменить во
прос о запрещении атомного и других ви
дов оружия массового уничтожения и со
кращении вооружений вопросом о собира
нии сведений, которыми очень интересо
валась и продолжает особенно интересо
ваться американская разведка. Но эти 
сведения не имеют ничего общего с меро
приятиями по сокращению вооружений и 
по запрещению атомного оружия.

Вышинский указал далее, что пред
ставленная на рассмотрение Ассамблеи от 
имевл Политическоих) комитета резолюция 
по существу является резолюцией 14 
стран, которая страдает рядом серьезных 
недостатков. Основным дефектом этой ре
золюции, подчеркнул Вышинский, являет
ся то, что она совершенно обходит такую 
важную задачу, ка к  подготовка и осуще

ствление мероприятий, действительно на
правленных на совращение вооружений и 
вооруженных сил и запрещение атомного 
и других видов оружия массового уничто
жения. Она не отвечает требованию, ко
торое поставлено перед Генеральной Ас
самблеей, а именно: разработать меро
приятия, направленные на изъятие из 
употребления и запрещение атомного, во
дородного и  других видов оружия массо
вого уничтожения, на сокращение воору
жений и вооруженных сил.

Вышинский заявил, что в первом пуши
те резолютивной части этого проекта ре
золюции содержится выраженное в общих 
словах указание на всеобщее желание, на 
серьезное намерение как  можно скорее 
прийти в ‘соглашению относительно плаг 
на урегулирования, ограничения и сокра
щения вооружений и вооруженных сил в 
запрещения оружия массового уничтоже
ния. Но этого, заявил представитель 
СССР, совершенно недостаточно.

Представитель СССР подчеркнул, что 
советская делегация воздержалась при го
лосовании рассматриваемого проекта резо
люции в Политическом комитете потому, 
что те поправки, которые она предлагала 
принять для того, чтобы обеспечить ус
пешную работу Комиссии по разоруже
нию, были отклонены. Но делегация 
СССР, продолжал А. Я. Вышинский, не го
лосует против этого проекта резолюции 
потому, что в нем содержатся некоторые 
элементы, которые несколько сближают 
различные точки зрения делегаций в во
просе о разоружении.

С объяснением мотивов голосования 
выступили затем представители США, Че
хословакии и Югославии.

Затем состоялось голосование проекта 
резолюции Политического комитета и по
правок к  нему, представленных делегаци
ей СССР. Проект резолюции комитета гот 
лосовался по параграфам. Первый пара
граф этого проекта был принят едино
гласно. Он гласит: «Генеральная Ассам
блея, подтверждая лежащую на Организа
ции Объединенных Наций ответственную 
задачу рассмотрения вопроса о разоруже
нии и заявляя о необходимости преду
смотреть:

a) регулирование, ограничение и сораз
мерное сокращение всех вооруженных сия 
и всех вооружений,

b) изъятие из уп<щ)0блешм и saarpfr- 
щение атомного, водородного и других 
видов оружия массового уничтожения,

c) установление эффективного между
народного контроля над атомной энергией 
для обеспечения запрещения атомного 
оружия и для обеспечения примедения 
атомной энергии только для мирных це
лей, причем вся программа должна прово
диться под эффективным международным 
контролем и таким образом, чтобы ни од
ному государству не пришлось опасаться, 
что существует угроза его безопасности».

При голосовании советские поправки 
были отклонены, хотя их поддержал ряд 
делегации; а многие делегации воздержи
вались при их голосовании.

Проект резолюции Политического ко
митета был принят большинством голосов. 
Делегации СССР. УССР, БССР, Польши и 
Чехословакии воздержались при голосова
нии этого проекта.

Зам. редактора С. А. КРОПАЧЕВ.

T F A T P
О б л а с т н о й  д р а м а т и ч е с к и й  т е а т р  

и м е н и  В . П . Ч к а л о в а

1 д е к а б р я  —  « О г н е н н ы й  м о с т » .
2  д е к а б р я  —  « М а с к а р а д » .
3  д е к а б р я  —  « С т р а н и ц а  ж и з н и » .

Н а ч а л о  в е ч е р н и х  с п е к т а к л е й  в  7  ча* 
с о в  3 0  м и н у т  в е ч е р а .

Маккарти и его покровители— махровые 
реакционеры, напуганные поражением 
республиканцев в Висконсине и Нью- 
Джерси, пытаются добиться поддержки 
народа, чтобы поставить страну на ц уть /ансы : 1 1 -3 0 , 1 -2 5
реакции с помощью огульных обвинений I 9 -20. 1 1 -2 0 . 
в подрывной деятельности и измене... ^

КИНО
К и н о т е а т р  и м е н и  М . Г о р ь к о г о . 1 , 2 ,
д е к а б р я  —  « С е р е б р и с т а я  п ы л ь » . С е- 

3 - 2 0 . 5 - 2 0 . 7 -2 0 ,

Сейчас необходимо могучее движение 
всех, кто выступает против маккартизма, 
кто посвятил себя делу сохранения мира 
и демократии».

От имени Национального комитета за
явление подписали Уильям Фостер, Эли
забет Флинн и Петтис Перри.

К и н о т е а т р  и м е н и  И . Ч е р н ы х . Б о л ь 
ш ой  з а л .  1 , 2  д е к а б р я  —  « М о й  м а 
л е н ь к и й  д р у г » . С е а н с ы : 1 0 -2 0 , 1 2 -1 0 ,
2 , 3 -5 0 , 5 - 4 0 ,  7 - 3 0 , 9 - 2 0 , 11 .

М а л ы й  з а л .  1 д е к а б р я  —  « Ч е л о в е к  с 
р у ж ь е м » . С е а н с ы : 1 2 -3 0 , 2 - 3 0 ,  4 -3 0 ,
6 - 3 0 , 8 - 3 0 , 1 0 -3 0 .

О кончан и е к о н ф ер ен ц и и  м и н и ст р о в  и н о ст р а н н ы х  
д е л  ш ест и ст р а н  в Г а а ге

ПАРИЖ, 28 ноября. (ТАСС). По сооб
щению агентства Франс Пресс, сегодня за
кончилась происходившая в Гааге кон
ференция министров иностранных дел 
шести западноевропейских стран (Фрап- 
1Й1И, Западной Германии, Италии, Бель
гии, Голландии и Люксембурга). Па кон
ференции был заслушан доклад о работе 
совещания экспертов в Риме, где обсуж
дался проект «политического объедане- 
ния», известного под назвалием «малой 
Европы». Как известно, римское совеща
ние в основном занималось второстепен
ными вопросами, а наиболее важные про
блемы, связанные с планами «объедине
ния», были отложены до совещания в 
Гааге.

Однако и совещание в Гааге ограничи
лось утверждением некоторых предложе
ний экспертов. Спорные вопросы, про
блемы, вызывающие острые разногласия

динения», не были решены. Ими будет 
заниматься вновь создаваемый постоян
ный комитет, местонребыванием которого 
избран Париж. Решено также созвать 
снова конференцию 30 марта 1954 г.

Па гаагском совещании так же, ка к  н на 
совещании в Риме, представители Запад
ной Германии настаивали на предостав.те- 
нии «широких по.лномочий» будущему 
«европейскому правительству». Француз
ские и итальянские представители вновь 
выдвигали в этой связи различные усло
вия и оговорки.

Газета «Либерасьон» .отмечает, что 
«правительства шести стран не смогли до
говориться между собой ни относительно 
политических органов («европейского по
литического объединения»), ни о рамках 
компетенции «политического сообщества». 
Они не пришли к  согласию о проекте 
«европейской конституции»... Из всех 
этих планов существует только военный

между партнерами проектируемого «объе- договор о вооружении Германии».

Мосадднк объявил голодовку
ЛОНДОН, 29 ноября. (ТАСС). Еак сооб- 1  слушается в военном трибунале, 

щает. тегеранский корреспондент агеятст- вечером начал голодовку, 
вз Рейтер, д-р Мосаддык, дело которого^________________________________

вчера

L J
О ц е н т р а л ь н ы е  'Г о с у д а р с т в е н н ы е  

к у р с ы
за о ч н о г о  о б у ч е н и я  

и н о с т р а н н ы м  я з ы к а м

„ИН-ЯЗ“
п р о с в е щ о к и яМ тягистер ства

Р С Ф С Р

объявляют прием учащихся 
на 1954 год  на отделения:
а н гл и й с к о го , 
н€ме!Ц«ок> и  

ф р а н ц у зс к о г о  я зы к о в .
П р и е м  п р о и зв о д и т с я  д в а  р а з а  в  

[ ^ г о д :  зи м о й  с  1 5  н о я б р я  п о  3 1  я н 
в а р я  и  л е т о м  —  с  1 5  и ю н я  п о  3 1  

__а в г у с т а .
L J  П р и е м  з а я в л е н и й  и  д о к у м е н т о в  

в  зи м н и й  н а б о р  п р е к р а щ а е т с я  с  
1 я н в а р я , а  в  л е т н и й  —  1 а в г у с 
т а .

О б у ч ш и е  н а  к у р с а х  п л а т н о е  и  
п р о и зв о д и т с я  п о  п р о гр а м м а м : 
1) с р е д н е й  ш к о л ы , 2 )  в у з о в  и  
в т у з о в  и  3 )  п е д и н с ти ту то в  и н о 
с т р а н н ы х  я зы к о в .
С р о к  о б у ч е н и я  —  о т  2  д о  4  л е т .

П р и н я т ы м  н а  к у р с ы  в ы с ы л а ю т 
с я  у ч е б н и к и  и  у ч е н а я  л и т е р а т у 
р а .

У с л о в и я  п р и е м а  в ы с ы л а ю т с я  
© сем г р а ж д а н а м  б е с п л а тн о .

А д р е с  к у р с о в :  М о с к в а . 1 5 1 ,  
С З  М о ж а й с к о е  ш о с с е , 1 /3 ,  < И Н -Я 3 » , 
Q ________________________________________ !

О Т К Р Ы Т  П Р И Е М  П О Д П И С К И  Н А  1 0 5 4  Г О Д D D

Н А  О Б Л А С Т Н У Ю  Г А ЗЕ Т У

„КРАСНОЕ ЗНАМЯ"
□ □

П о д п и с н а я  п л а т а ;  н а  1 2  м е с я ц е в  —  5 2  р у б .  2 0  к о п . ,  
н а  6  м е с я ц е в  —  2 6  р у б .  1 0  к о п .

□  □

П о д п и с к а  п р о и з в о д и т с я  в о  в с е х  о т д е л е н и я х  и  а г е н т с т в а х =
□  L СВЯЗИ и  „ С о ю з п е ч а т и "  М и н и с т е р с т в а  с в я з и  С С С Р . □  □

М ш ж с т е р с т в о  п р о м ы ш л е н н о с т и  п р о д о в о л ь с т в е н н ы х  т о в а р о в  С С С Р  
« Г л а в м я с о » .

Л е н и н г р а д с к и й  о р д е н а  Т р у д о в о г о  К р а с н о г о  З н а м е н и  м я с о к о м б и н а т  ш пе
н и  С . М . К и р о в а

П Р О Д А Е Т

то р г у ю щ и м  И п р о м ы ш л е н н ы м  п р е д п р и я т и я м

б е л ь е в ы е  к о с т я н ы е  п у г о в и ц ы
р а з м е р о м  1 1 — 1 5 , 5  м м  в  нео(1ра1НИ1чеином к о л и ч е с т в е  

п о  б е зн а л и ч н о м у  р а с ч е т у .
З а  с п р а в к а м и  о б р а щ а т ь с я :  г . Л е н и н г р а д , 1 5 8 , М о с к о в с к о е  ш о с с е , 1 3 , 

м яш к о о х б й и а т  и м е н и  С . М . К и р о в а , о т д е л  с б ы т а . Т е л е ф о н  К  8 - 0 8 - 0 6 .

В  м а г а з и н  т е х н и ч е с к о й  к н и ги
(г. Т о м с к , п р о с п е к т  Л е н и н а . 6 ) 

П О Л У Ч Е Н Ы  Н О В И Н К И :
Л . Я  К а Ц 'Ч е р н о х в о с т о в а  —

« Э п и д е м и о л о ги я » .
« Т е о р и я  и п р а к т и к а  ф л ю о р о г р а 

ф и и » .  Р у к о в о д с т в о  д л я  в р а ч е й .
В . С . К и р п и ч н и к о в а  —  « П р а к 

т и к у м  по о б щ ей  г и с т о л о ш я » .
Н . Г . Б е л е н ь к и й  —  « П е р е л я в а -  

ии-е с ы в о р о т к и  к р о в и  ж и в о т н ы х » .
Р .  Ф . А к у л о в  —  « Л е ч е н и е  

б о л ь н ы х  с  я з в а м и  ш с к н и х  к о н еч - 
Н |^ тей ;» .

^ « Г р и п п  и  о с т р ы е  к а т а р р ы  в е р х 
н и х  д ы х а т е л ь н ы х  п у т е й » .  Т р у д ы  
н а у ч н о й  с е с с и и  А М Н  С С С Р .

О б л а с т н о й  о т д е л  « С о ю зп е ч а т ь »  
и м е е т  д л я  п р о д а ж и  ж у р н а л ы  

м н о г и х  и зд а н и й .
З а  с п р а в к а м и  о б р а щ а т ь с я : 

г. Т о м с к , п р о с п е к т  и м е н и  К и р о в а , 
2 1 ,  « С о ю зп е ч а т ь » , т е л е ф о н  4 2 - 6 9 .

2 — 1

Н а  п о с т о я н н у ю  р а б о т у  т р е б у ю т 
с я  п о р т н ы е  м у ж с к о г о  п о ш и в а , 
г р у з ч и к и . О б р а щ а т ь с я :  г. Т о м с к , 
у л и ц а  Н а х а н о в и ч а , 8 .

В  м а г а з и н е  №  1 о б л к н и г о т о р г а
(п е р е у л о к  Б а т е н ь к о в а , 5) 

и м е ю т с я  в  п р о д а ж е : 
м е л  п ш о л ь н ы й , б л о к н о т ы  р а з 

н ы е , а л ь б о м ы  д л я  р и с о в а н и я , ш а ш 
к и , ш а х м а т ы , р у л е т к и  и  д р у г и е  
то в а р ы ..

К и р о в с к и й  р а й п р о м к о м б н н а т  
и м е е т  в  п р о д а ж е  в  б о л ь ш о м  к о л и 
ч е с т в е  б а ч к и  к у х о н н ы е  н а п л и т н ы е
(л у ж е н ы е , р а зм е р о м  о т  8 0  д о  
1 5 0  л и т р о в ).

З д е с ь  ж е  п р и н и м а ю т с я  з а к а з ы  
н а  к а р т о н а ж н ы е  в  п е р е п л е т н ы е  
р а б о т ы .

О б р а щ а т ь с я : г . Т о м с к , п р о с п е к т  
и м е н и  Л ео и ш а, 3 0 ,  т е л е < ^ н  
3 2 - 7 2 .  3 — 2

Т р е б у ю т с я : с п е ц и а л и с т ы  к и с л о р о д ч и 
к и .  О б р а щ а т ь с я : г. Т о м с к , п л о щ а д ь  Р е -  
(волю ции, 1 ,  С и б и р с к и й  ф и зш «> те(хн и ч€ . 
о к и й  и н с ти т у т , т е л е ф о н  2 9 - 9 3 .  2 — 1

Т р е б у ю т с я  э л е к т р о с в а р щ и к и , к о 
ч е г а р ы , г р у з ч и к и  н а  а в т о м а ш и н ы . 
О б р а щ а т ь с я : г . Т о м с к , у л и ц а  Б е 
л а я ,  3 ,  з а в о д  « Р е с п у б л и к а » .

3 — 1

ТРЕБУЮТСЯ:
б у х г а л т е р ы , г р у з ч и к и , в о зч и к и . О б р а 

щ а т ь с я :  го р . Т о м с к , п е р е у л о к  К л и 
н и ч е с к и й , 1 6 ,  п и в о в а р е н н ы й  за в о д , те -  
л е ф о «  4 5 - 1 3 ;  2 — 2

з а м е с т и т е л ь  гл а в н о го  б у х г а л т е р а , б у х 
г а л т е р ы , и н с п е к т о р ы -р е в и зо р ы , и н ж е н е 
р ы  п р о и зв о д с т в е н н о г о  о т д е л а . О б р а 
щ а т ь с я : г. Т о м с к , у л и ц а  и м ен и  С в е р д л о 
в а , 1 ,  о б л п р о м с о в е г ,  т е л е ф о н  4 5 - 8 1 ;

2 — 2

с ч е т о в о д , н о р м и р о в щ и к , г р у з ч и к  н а  
а в т о м а ш и н у . О б р а щ а т ь с я : го р . Т о м с к , 
п р о с п е к т  и м е н и  Ф р у н зе , 1 6 ,  ^ з а  с н а б - 
ж е м и я  т р е с т а  с т о л о в ы х : 2 — 2

к о ч е г а р ы , п л о тн и к и , п е ч н и к и , ш т у к а 
т у р ы , м а л я р ы .  О б р а щ а т ь с я : г. Т о м с к , 
п р о с п е к т  и м ен и  Т и м и р я з е в а , 6 8 ,  м ан о 
м е т р о в ы й  за в о д , с  2  ч а с о в  д н я  д о  4  ч а 
с о в  еокедневно, к р о м е  с у б б о ты :

2 — 2

Д л я  р а б о т ы  в  г . Т о м с к е  т р е б у 
ю т с я  б у х г а л т е р ы -р е в и зо р ы , т е х  пи
к и -с т р о и т е л и , а  в  р а й о н ы  о б л а с т и  
с т а р ш и е  б у х г а л т е р ы . (П р и н я т ы е  
н а  р а б о т у  в  г. Т о м с к е  и в р а й о н а  
к в а р т и р а м и  о б е с п е ч и в а ю т с я ) .

С  п р е д л о ж е н и е м  о б р а щ а т ь с я :  
г . Т о м с к , К у з н е ч н ы й  в зв о з ,  1 2 , 
о т д е л  к а д р о в  о б л у р с а .

2 — 2

О б л а с т н а я  с а н э п и д с т а н ц и я  
С Д А Е Т  В  А Р Е Н Д У  К А Т Е Р

р а зм е р о м  1 3  м  X  2 .8 0 . 
С п р а в л я т ь с я :  го р о д  Т о м с к , К о м 

м у н и с т и ч е с к и й  п р о с п е к т , 2 4 ,  т а 
л и о н  3 0 -8 3 .

Т Р Е Б У Ю Т С Я  н а  п о с то я н н у ю  
р а б о т у  н ш к е н е р ы -м е х а н и к н , т е х н и 
ки , с т а р ш и е  б у х г а л т е р ы .

О б р а щ а т ь с я :  с т . Т о м с к -П , С е 
в е р н ы й  го р о д о к , п о д ш и п н и к о в ы й  
за в о д .

3 — 1
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V

1 д е к а б р я , в  7  ч а с о в  в е ч е р а ,  в  <зб- 
л а с т н о м  л е к т о р и и  с о с т о и т с я  л е к ц и я  н а  
т е м у ; « З а щ и т н ы е  с р е д с т в а  ч е л о в е ч е 
с к о г о  о р г а н и з м а » .

Ч и т а е т  п р о ф е с с о р  Д . И . Г о л ь д б е р г .  
(П о с л е  л е к ц и и — к и н о ).

Т р е б у ю т с я  р а б о ч и е  н а  п о г р у зк у  к и р 
п и ч а  (о д и н о к и е  р а б о ч и е  о б е с п е ч и в а ю т с я  
о б щ еж и ти е м ). О б р а щ а т ь с я : г. Т о м с к , 
К р а с н о а р м е й с к а я . 1 2 2 ,  к и р п и ч н ы й  з а 
в о д  №  1 0 , т е л е ф о н  3 6 - 9 7 .

3 —2
Требуются счетовод, коновозчвкя, 

дворники.
О б р а щ а т ь с я : г. Т о м с к , п р о сп ек т , н м е -  

ни  Т и м и р я з е в а , 1 .  к л и н и к и  м ед и н с т» -  
т у т а .  2 — 2

i .


